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Feicase celebra en Dos Hermanas (Sevilla) su IV Congreso con la
mirada puesta en la innovación y digitalización
original

Inauguración del IV Congreso de Feicase en Dos Hermanas, Sevilla. - FEICASE
SEVILLA, 21 Oct. (EUROPA PRESS) -
El presidente de la Confederación Provincial de Empresarios de Industria y Comercio de
Alimentación, Droguería, Perfumería y Afines de Sevilla (Feicase), Manuel Barea, ha
inaugurado este jueves, en Dos Hermanas, junto con el alcalde del municipio nazareno, el
socialista Francisco Toscano; el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus,
el IV Congreso Feicase bajo el título 'Liderazgo, innovación y resiliencia, los pilares de la
nueva normalidad', que ha clausurado la delegada territorial de Empleo, Formación, Trabajo
Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades en Sevilla,
María del Mar Rull.
En una nota de prensa de la Federación, el presidente Manuel Barea ha puesto el acento en
la recuperación del sector, sobre la que ha apuntado la necesidad de introducir "nuevos
métodos de gestión en las empresas, apostando por una mayor inversión en innovación y
transmitiendo confianza e ilusión a los recursos humanos, piezas fundamentales en los
compromisos de futuro ante los cambios del mercado".
En este sentido, el presidente de la CES ha valorado este congreso como "un espacio de
reflexión donde analizar el entorno cambiante, pero mirando con ganas al futuro". "Hay que
conocer cómo hacer frente a estos nuevos escenarios y buscar siempre las oportunidades,
tenemos que potenciar nuestras fortalezas buscando siempre ser más competitivos", ha
afirmado Rus.
El presidente de la patronal sevillana ha alabado a este "sector innovador, siempre a la
vanguardia, con la mirada puesta en el futuro, para adelantarse a los acontecimientos y
tendencias que están por venir", y lo ha puesto como ejemplo de saber adaptarse a los
nuevos tiempos y de sobreponerse a las circunstancias adversas, dando lo mejor, como en la
pandemia. "Habéis conseguido que en ningún momento nos quedáramos desabastecidos", ha
apostillado.
Por su parte, el presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha afirmado que
la pandemia ha acelerado la incorporación de fórmulas innovadoras y de tecnología que se
preveía efectuar en los próximos dos o incluso cuatro años. "Después de un parón de la
afluencia de consumidores a las tiendas físicas, causada por las restricciones, ahora la
clientela vuelve a llenar los comercios, pero quizás ya lo hace de una forma diferente. Y el
comercio minoritario, o al menos una gran parte de él, aún no ha logrado todavía asumir este
cambio".
Ha añadido que desde la Diputación de Sevilla se quiere "aportar nuestro granito de arena
para mejorar este panorama, y por ello hemos iniciado un proceso de mejora de la
digitalización, y, por tanto, de la adaptación de las pymes agroindustriales 'Sabores de la
Provincia de Sevilla' al nuevo entorno".
También el alcalde de Dos Hermanas ha tenido palabras de agradecimiento para los sectores
que durante la pandemia estuvieron en la "primera línea". "Hay que destacar los sectores
agroalimentario y comercial, que además de los desafíos solventados en estos meses, ahora
afrontan nuevos horizontes y cambios, más allá de la digitalización, sobre todo en el momento
actual, en el que la sostenibilidad medioambiental, la responsabilidad social o el acceso a
nuevos mercados y recursos se han instaurado como requisitos transversales a la actividad
económica", ha afirmado Toscano.
Finalmente, la clausura ha corrido a cargo de delegada Territorial de Empleo, Formación,
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Trabajo Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades en
Sevilla, María del Mar Rull, quien ha destacado las medidas de apoyo al comercio que se han
desarrollado desde las consejerías, ya "que tanto los pequeños comercios como los artesanos
son segmentos clave para nuestro tejido productivo", y "la apuesta por su impulso teniendo
como base la innovación", así como "la transformación digital, la modernización y expansión
del negocio y el relevo generacional de las pymes comerciales y artesanas".
En este sentido, Rull ha recordado que para la provincia de Sevilla se ha dispuesto de más
de dos millones de euros y que una de las líneas contempladas eran, precisamente, la de
'Proyectos de modernización digital' cuyos fondos, en este momento, se han agotado.
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El presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalobos,
abogó por que ninguna empresa
o comercio “por muy pequeño
que sea” quede atrás en el pro-
ceso de innovación “que ya es
imperativo” . Así se expresó du-
rante la apertura del IV Congre-
so de la Federación Provincial
de Empresarios de la Industria y
Comercio de Alimentación,
Droguería, Perfumería y Afines
de Sevilla (FEICASE), que cuen-
ta con la colaboración de la ins-
titución provincial, a través de
Prodetur. En la inauguración de
la jornada, Villalobos intervino
junto al presidente de FEICASE,
Manuel Barea, el alcalde de Dos
Hermanas, Francisco Toscano, y
el presidente de la Confedera-
ción de Empresarios de Sevilla,
Miguel Rus.

“Liderazgo, Innovación y Resi-
liencia: Pilares de la Nueva Nor-
malidad” es el argumento sobre
el que giran las distintas ponen-
cias y mesa redonda de este IV
Congreso FEICASE, que se cele-
bra, a lo largo de la mañana de
hoy, en el Auditorio del Edificio
Ciudad del Conocimiento, del
municipio de Dos Hermanas.
Una jornada que culminará con
la entrega de los Premios FEICA-
SE 2021 a las empresas y entida-
des más destacadas en cada una
de sus modalidades.

En su intervención, Villalobos

afirmó que la pandemia ha acele-
rado la incorporación de fórmu-
las innovadoras y de tecnología
que se preveía efectuar en los
próximos dos o incluso cuatro
años . “Después de un parón de la
afluencia de consumidores a las
tiendas físicas, causada por las
restricciones, ahora la clientela
vuelve a llenar los comercios, pe-
ro quizás ya lo hace de una forma
diferente. Y el comercio minori-
tario, o al menos una gran parte

de él, aún no ha logrado todavía
asumir este cambio”.

En esta línea, se refirió a los re-
sultados globales de una audito-
ría sobre el nivel de digitaliza-
ción realizada, recientemente, a
las empresas adheridas a la mar-
ca ‘Sabores de la Provincia de Se-
villa’, impulsada por Prodetur pa-
ra la promoción de los productos
agroalimentarios sevillanos.
Unas evaluaciones “muy revela-
doras”, de las que se deduce que

la mayoría de estas empresas se
encuentran en el inicio del cami-
no hacia la digitalización, dado
que el 47% de ellas establecen
conexión con sus clientes por me-
dios digitales sólo de forma
“eventual”. el 35 % de ellas
“apenas hace uso” de los canales
digitales, mientras que tan sólo
un 18% hace “uso efectivo” de es-
tas herramientas.

“Desde la Diputación de Sevi-
lla queremos aportar nuestro

granito de arena para mejorar es-
te panorama, y por ello hemos
iniciado un proceso de mejora de
la digitalización, y , por tanto, de
la adaptación de estas pymes al
nuevo entorno”.

Del mismo modo, afirmó que
“iniciativas como este Congreso
de FEICASE, que siempre está
atenta a las necesidades de sus
asociados, son un instrumento im-
prescindible para seguir avanzan-
do, para que nadie se quede atrás”.

Villalobos aboga por el proceso de innovación
de laspymes “que ya es imperativo”

IV Congreso de FEICASE.

Apoyo. El presidente acudió a la apertura del IV Congreso de FEICASE
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Feicase celebra su IV Congreso en Dos Hermanas con la mirada
puesta en la innovación y digitalización
original

AGENCIAS
21/10/2021 15:40
SEVILLA, 21 (EUROPA PRESS)
El presidente de la Confederación Provincial de Empresarios de Industria y Comercio de
Alimentación, Droguería, Perfumería y Afines de Sevilla (Feicase), Manuel Barea, ha
inaugurado este jueves, en Dos Hermanas, junto con el alcalde del municipio nazareno, el
socialista Francisco Toscano; el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus,
el IV Congreso Feicase bajo el título 'Liderazgo, innovación y resiliencia, los pilares de la
nueva normalidad', que ha clausurado la delegada territorial de Empleo, Formación, Trabajo
Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades en Sevilla,
María del Mar Rull.
En una nota de prensa de la Federación, el presidente Manuel Barea ha puesto el acento en
la recuperación del sector, sobre la que ha apuntado la necesidad de introducir "nuevos
métodos de gestión en las empresas, apostando por una mayor inversión en innovación y
transmitiendo confianza e ilusión a los recursos humanos, piezas fundamentales en los
compromisos de futuro ante los cambios del mercado".
En este sentido, el presidente de la CES ha valorado este congreso como "un espacio de
reflexión donde analizar el entorno cambiante, pero mirando con ganas al futuro". "Hay que
conocer cómo hacer frente a estos nuevos escenarios y buscar siempre las oportunidades,
tenemos que potenciar nuestras fortalezas buscando siempre ser más competitivos", ha
afirmado Rus.
El presidente de la patronal sevillana ha alabado a este "sector innovador, siempre a la
vanguardia, con la mirada puesta en el futuro, para adelantarse a los acontecimientos y
tendencias que están por venir", y lo ha puesto como ejemplo de saber adaptarse a los
nuevos tiempos y de sobreponerse a las circunstancias adversas, dando lo mejor, como en la
pandemia. "Habéis conseguido que en ningún momento nos quedáramos desabastecidos", ha
apostillado.
Por su parte, el presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha afirmado que
la pandemia ha acelerado la incorporación de fórmulas innovadoras y de tecnología que se
preveía efectuar en los próximos dos o incluso cuatro años. "Después de un parón de la
afluencia de consumidores a las tiendas físicas, causada por las restricciones, ahora la
clientela vuelve a llenar los comercios, pero quizás ya lo hace de una forma diferente. Y el
comercio minoritario, o al menos una gran parte de él, aún no ha logrado todavía asumir este
cambio".
Ha añadido que desde la Diputación de Sevilla se quiere "aportar nuestro granito de arena
para mejorar este panorama, y por ello hemos iniciado un proceso de mejora de la
digitalización, y, por tanto, de la adaptación de las pymes agroindustriales 'Sabores de la
Provincia de Sevilla' al nuevo entorno".
También el alcalde de Dos Hermanas ha tenido palabras de agradecimiento para los sectores
que durante la pandemia estuvieron en la "primera línea". "Hay que destacar los sectores
agroalimentario y comercial, que además de los desafíos solventados en estos meses, ahora
afrontan nuevos horizontes y cambios, más allá de la digitalización, sobre todo en el momento
actual, en el que la sostenibilidad medioambiental, la responsabilidad social o el acceso a
nuevos mercados y recursos se han instaurado como requisitos transversales a la actividad
económica", ha afirmado Toscano.
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Finalmente, la clausura ha corrido a cargo de delegada Territorial de Empleo, Formación,
Trabajo Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades en
Sevilla, María del Mar Rull, quien ha destacado las medidas de apoyo al comercio que se han
desarrollado desde las consejerías, ya "que tanto los pequeños comercios como los artesanos
son segmentos clave para nuestro tejido productivo", y "la apuesta por su impulso teniendo
como base la innovación", así como "la transformación digital, la modernización y expansión
del negocio y el relevo generacional de las pymes comerciales y artesanas".
En este sentido, Rull ha recordado que para la provincia de Sevilla se ha dispuesto de más
de dos millones de euros y que una de las líneas contempladas eran, precisamente, la de
'Proyectos de modernización digital' cuyos fondos, en este momento, se han agotado.
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Feicase celebra su IV Congreso en Dos Hermanas con la mirada
puesta en la innovación y digitalización
original

Feicase celebra su IV Congreso en Dos Hermanas con la mirada puesta en la innovación y digitalización
20M EP

En una nota de prensa de la Federación, el presidente Manuel Barea ha puesto el acento en
la recuperación del sector, sobre la que ha apuntado la necesidad de introducir "nuevos
métodos de gestión en las empresas, apostando por una mayor inversión en innovación y
transmitiendo confianza e ilusión a los recursos humanos, piezas fundamentales en los
compromisos de futuro ante los cambios del mercado".
En este sentido, el presidente de la CES ha valorado este congreso como "un espacio de
reflexión donde analizar el entorno cambiante, pero mirando con ganas al futuro". "Hay que
conocer cómo hacer frente a estos nuevos escenarios y buscar siempre las oportunidades,
tenemos que potenciar nuestras fortalezas buscando siempre ser más competitivos", ha
afirmado Rus.
El presidente de la patronal sevillana ha alabado a este "sector innovador, siempre a la
vanguardia, con la mirada puesta en el futuro, para adelantarse a los acontecimientos y
tendencias que están por venir", y lo ha puesto como ejemplo de saber adaptarse a los
nuevos tiempos y de sobreponerse a las circunstancias adversas, dando lo mejor, como en la
pandemia. "Habéis conseguido que en ningún momento nos quedáramos desabastecidos", ha
apostillado.
Por su parte, el presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha afirmado que
la pandemia ha acelerado la incorporación de fórmulas innovadoras y de tecnología que se
preveía efectuar en los próximos dos o incluso cuatro años. "Después de un parón de la
afluencia de consumidores a las tiendas físicas, causada por las restricciones, ahora la
clientela vuelve a llenar los comercios, pero quizás ya lo hace de una forma diferente. Y el
comercio minoritario, o al menos una gran parte de él, aún no ha logrado todavía asumir este
cambio".
Ha añadido que desde la Diputación de Sevilla se quiere "aportar nuestro granito de arena
para mejorar este panorama, y por ello hemos iniciado un proceso de mejora de la
digitalización, y, por tanto, de la adaptación de las pymes agroindustriales 'Sabores de la
Provincia de Sevilla' al nuevo entorno".
También el alcalde de Dos Hermanas ha tenido palabras de agradecimiento para los sectores
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que durante la pandemia estuvieron en la "primera línea". "Hay que destacar los sectores
agroalimentario y comercial, que además de los desafíos solventados en estos meses, ahora
afrontan nuevos horizontes y cambios, más allá de la digitalización, sobre todo en el momento
actual, en el que la sostenibilidad medioambiental, la responsabilidad social o el acceso a
nuevos mercados y recursos se han instaurado como requisitos transversales a la actividad
económica", ha afirmado Toscano.
Finalmente, la clausura ha corrido a cargo de delegada Territorial de Empleo, Formación,
Trabajo Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades en
Sevilla, María del Mar Rull, quien ha destacado las medidas de apoyo al comercio que se han
desarrollado desde las consejerías, ya "que tanto los pequeños comercios como los artesanos
son segmentos clave para nuestro tejido productivo", y "la apuesta por su impulso teniendo
como base la innovación", así como "la transformación digital, la modernización y expansión
del negocio y el relevo generacional de las pymes comerciales y artesanas".
En este sentido, Rull ha recordado que para la provincia de Sevilla se ha dispuesto de más
de dos millones de euros y que una de las líneas contempladas eran, precisamente, la de
'Proyectos de modernización digital' cuyos fondos, en este momento, se han agotado.
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Dos Hermana acoge de nuevo el IV Congreso de Feicase
FEICASE  •  original

El presidente de la Confederación Provincial de Empresarios de Industria y Comercio de
Alimentación, Droguería, Perfumería y Afines de Sevilla (Feicase), Manuel Barea, ha
inaugurado este jueves, en Dos Hermanas, junto con el alcalde del municipio nazareno, el
socialista Francisco Toscano; el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus,
el IV Congreso Feicase bajo el título 'Liderazgo, innovación y resiliencia, los pilares de la
nueva normalidad', que ha clausurado la delegada territorial de Empleo, Formación, Trabajo
Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades en Sevilla,
María del Mar Rull.
En una nota de prensa de la Federación, el presidente Manuel Barea ha puesto el acento en
la recuperación del sector, sobre la que ha apuntado la necesidad de introducir "nuevos
métodos de gestión en las empresas, apostando por una mayor inversión en innovación y
transmitiendo confianza e ilusión a los recursos humanos, piezas fundamentales en los
compromisos de futuro ante los cambios del mercado".
En este sentido, el presidente de la CES ha valorado este congreso como "un espacio de
reflexión donde analizar el entorno cambiante, pero mirando con ganas al futuro". "Hay que
conocer cómo hacer frente a estos nuevos escenarios y buscar siempre las oportunidades,
tenemos que potenciar nuestras fortalezas buscando siempre ser más competitivos", ha
afirmado Rus.
El presidente de la patronal sevillana ha alabado a este "sector innovador, siempre a la
vanguardia, con la mirada puesta en el futuro, para adelantarse a los acontecimientos y
tendencias que están por venir", y lo ha puesto como ejemplo de saber adaptarse a los
nuevos tiempos y de sobreponerse a las circunstancias adversas, dando lo mejor, como en la
pandemia. "Habéis conseguido que en ningún momento nos quedáramos desabastecidos", ha
apostillado.
Por su parte, el presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha afirmado que
la pandemia ha acelerado la incorporación de fórmulas innovadoras y de tecnología que se
preveía efectuar en los próximos dos o incluso cuatro años. "Después de un parón de la
afluencia de consumidores a las tiendas físicas, causada por las restricciones, ahora la
clientela vuelve a llenar los comercios, pero quizás ya lo hace de una forma diferente. Y el
comercio minoritario, o al menos una gran parte de él, aún no ha logrado todavía asumir este
cambio".
Ha añadido que desde la Diputación de Sevilla se quiere "aportar nuestro granito de arena
para mejorar este panorama, y por ello hemos iniciado un proceso de mejora de la
digitalización, y, por tanto, de la adaptación de las pymes agroindustriales 'Sabores de la
Provincia de Sevilla' al nuevo entorno".
También el alcalde de Dos Hermanas ha tenido palabras de agradecimiento para los sectores
que durante la pandemia estuvieron en la "primera línea". "Hay que destacar los sectores
agroalimentario y comercial, que además de los desafíos solventados en estos meses, ahora
afrontan nuevos horizontes y cambios, más allá de la digitalización, sobre todo en el momento
actual, en el que la sostenibilidad medioambiental, la responsabilidad social o el acceso a
nuevos mercados y recursos se han instaurado como requisitos transversales a la actividad
económica", ha afirmado Toscano.
Finalmente, la clausura ha corrido a cargo de delegada Territorial de Empleo, Formación,
Trabajo Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades en
Sevilla, María del Mar Rull, quien ha destacado las medidas de apoyo al comercio que se han
desarrollado desde las consejerías, ya "que tanto los pequeños comercios como los artesanos
son segmentos clave para nuestro tejido productivo", y "la apuesta por su impulso teniendo
como base la innovación", así como "la transformación digital, la modernización y expansión
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del negocio y el relevo generacional de las pymes comerciales y artesanas".
En este sentido, Rull ha recordado que para la provincia de Sevilla se ha dispuesto de más
de dos millones de euros y que una de las líneas contempladas eran, precisamente, la de
"Proyectos de modernización digital" cuyos fondos, en este momento, se han agotado.
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PROVINCIA

Redacción

La ciudad portuguesa de Évora
ha acogido, hoy, el Encuentro
Empresarial Luso-Andaluz que
anualmente impulsa la Diputa-
ción de Sevilla, a través de Prode-
tur, junto con la Asociación de Jó-
venes Empresarios de Sevilla
(AJE Sevilla), y que este año ce-
lebra su décima edición.

En esta ocasión, el evento se ha
organizado junto con la Agencia
para la Competitividad y la Inno-
vación de Portugal (IAPMEI),
con la colaboración la Cámara
Municipal de Évora, el Instituto
portugués de Apoyo a las Peque-
ñas y Medianas Empresas, el Par-
que de Alentejo de Ciencia y Tec-
nología, el Núcleo Empresarial
de la Región de Évora, la Asocia-
ción de Jóvenes Empresarios de
Portugal (ANJE do Portugal) y
AICEP Portugal Global.

Más de un centenar de empre-
sarios y emprendedores sevilla-
nos y del sur de Portugal partici-

pan en este encuentro, cuyo obje-
tivo es propiciar el contacto entre
empresas próximas en lo geográ-
fico, con el fin de fomentar la co-
laboración entre ellas; aumentar
la eficiencia y la competitividad
de estas pymes mediante el esta-
blecimiento de contactos comer-
ciales y su apertura a un mercado

internacional; y fortalecer los te-
jidos empresariales andaluz y por-
tugués apoyando su visualización
fuera de sus ámbitos locales.

En los 10 años que lleva reali-
zándose este programa, y cuyos
encuentros han ido alternándose
entre la provincia de Sevilla y lo-
calidades del sur de Portugal, has-
ta la fecha han participado más de
mil empresas sevillanas y portu-

guesas en esta iniciativa. El presi-
dente de la Diputación, Fernando
Rodríguez Villalobos, ha dado la
bienvenida a los participantes en
el encuentro, en cuya inaugura-
ción han intervenido, asimismo,
la presidenta de AJE-Sevilla, Can-
dela Luque, la vicepresidenta de
Prodetur, Manuela Cabello, el
presidente de la Cámara Munici-
pal de Évora, Carlos Pinto de Sá, y
el presidente de la Agencia para la
Competitividad y la Innovación
de Portugal, Francisco Sá.

“En estos momentos, en los que
la comunidad internacional em-
pieza a despertarse de una pesa-
dilla en lo humano y lo económi-
co, debemos reforzar nuestros
vínculos y apoyarnos mutuamen-
te para hacernos más fuertes”, ha
dicho Villalobos, que ha recorda-
do que Portugal representa el ter-
cer destino de las exportaciones
sevillanas, con un total de 370
millones y el 9,8 % del total de
ventas al exterior, en el primer
semestre del año.

“Buscamos fortalecer los tejidos
empresariales andaluz y portu-

gués, para hacerlos más visibles
fuera de sus ámbitos nacionales,
regionales y locales” ha insistido
el presidente de la Diputación.

REUNIONESBILATERALES

Rodríguez Villalobos dirigió un
agradecimiento especial a la Cá-
mara Municipal de Évora, anfitrio-

na del evento, “una ciudad con un
fuerte componente industrial y
empresarial, muy sobresaliente en
varios sectores, como la construc-
ción, la aeronáutica, los compo-
nentes electrónicos, electromecá-
nicos y ópticos, así como en activi-
dades industriales relacionadas
con la agricultura y la ganadería”.

Al objeto de crear sinergias, al
hilo de la especialización territo-

rial de Sevilla y Évora en el sector
aeronáutico, paralelamente a la
celebración del Encuentro Empre-
sarial general, se ha proyectado
una jornada entre empresas o
clústeres de este segmento indus-
trial en estos dos territorios, así
como otra de parques de Ciencia y
Tecnología de uno y otro lado.

Según ha explicado la vicepre-
sidenta de Prodetur, Manuela Ca-
bello, “se trata de reuniones de
trabajo que pretenden ser el pun-
to de partida para construir un
puente de intereses comunes, que
ponga en valor esta especializa-
ción territorial”.

Entre las empresas, entidades o
clústeres que participan en estas
reuniones bilaterales, por parte
de Portugal figuran, entre otros,
AED CLUSTER Portugal, EM-
BRAER, la Universidad de Évora,
CEIIA o MECACHROME.

Por parte la parte española, par-
ticipan, entre otros, el clúster An-
dalucia Aerospace, la Federación
de Empresarios del Metal (FEDE-
ME) y el Parque Científico y Tec-
nológico Cartuja.

Colaboración entre empresas
sevillanas y del sur dePortugal

Competitividad. Se ha celebrado el X Encuentro Empresarial Luso-Andaluz,

impulsado por la Diputación de Sevilla y la Asociación de Jóvenes Empresarios (AJE)

D. S..

El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos (en pantalla), en un momento de la jornada celebrada en Évora (Portugal).

Ha habido encuentros
entre empresas del
sector aeronáutico y de
parques tecnológicos

Con estos eventos
se fortalecen los
tejidos empresariales
andaluz y portugués
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Empresarios piden que no se añadan más costes a empresas con
peajes autovías
EFE  •  original

Javier González de Lara. EFE

El presidente de la patronal andaluza CEA y vicepresidente de CEOE, Javier González de
Lara, se ha mostrado en contra de añadir más costes a los ciudadanos y a las empresas con
la tasa que el Gobierno prevé implantar a partir del 2024 en las autovías españolas.
"Lo más relevante debe ser salir de la pandemia y afrontar el desempleo y el aumento de los
costes energéticos y de las materias primas y no añadir más costes a las ciudadanos y a las
empresas porque va a ser complicado", ha afirmado el dirigente empresarial en relación a la
intención del Ministerio de Transporte de imponer una tasa a quienes circulen por autovías.
No obstante, González de Lara ha señalado que la patronal española CEOE no tiene una
posición al respecto porque el Gobierno "no le ha trasladado una medida clara y firme sobre lo
que quiere hacer" en relación con el peaje en las autovías.
La ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez, ha afirmado este
martes que el Gobierno planteará "en unos meses" su propuesta de "sistema de tarificación"
(peajes) en las carreteras de alta capacidad "para asegurar el correcto mantenimiento" de las
carreteras de alta capacidad.
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¿En qué consiste la viñeta?  
Es uno de los sistemas que analiza 
el Gobierno, precisamente por su 
extensión por Europa. Se trata de 
una pegatina que se coloca en el 
parabrisas del coche y permite 
circular por carreteras tarificadas 
por un periodo determinado. A 
medio plazo el Ejecutivo ve más 
justo que el pago sea en función de 
los kilómetros recorridos. 

GUILLERMO GINÉS  

MADRID 

El plan del Gobierno para implantar 

peajes en todas las autovías y autopis-

tas antes de 2024 se ha convertido en 

una yincana plagada de obstáculos. La 

propuesta ha generado otra grieta en 

el seno del Ejecutivo, ya que Unidas Po-

demos se niega ahora a implementar 

las tasas pese a incluir la propuesta en 

el acuerdo programático firmado con 

el PSOE al comienzo de la legislatura. 

Y en el sector privado, los transportis-

tas amenazan con paralizar el país con 

sus movilizaciones si el Gobierno con-

vierte los peajes en un trágala.  

Fuentes del sector explican que «los 

transportistas se oponen tajantemen-

te a los peajes porque supondría, en la 

práctica, acometer una doble imposi-

ción». Los transportistas recuerdan que 

ya pagan para mantener las carreteras 

unos 19.000 millones al año en impues-

tos específicos a través del tributo es-

pecial de hidrocarburos y el IVA del 

combustible. «Los 8.000 millones anua-

les que dicen que hacen falta para man-

tener las carreteras podrían salir de 

ahí», denuncian desde el sector.  

Pese a ello, el transporte por carre-

tera es consciente de la insistencia del 

Gobierno en la tarificación de la red de 

alta capacidad en manos del Estado. 

Por ello, advierten de que si finalmen-

te el Ejecutivo decide seguir adelante 

sí o sí con su propuesta, solo aceptarán 

el plan si viene acompañado de «com-
pensaciones directas» al sector. Unas 

compensaciones que, en principio, «se 

ajustarían al modelo de peajes que fi-

nalmente se apruebe». «Mantenemos 

contactos casi semanales con el Minis-
terio y saben que nuestra situación tras 

la pandemia es compleja», explican 

fuentes empresariales. 

La pelota está en el tejado del Ejecu-

tivo. El martes, la ministra de Trans-

portes, Movilidad y Agenda Urbana, Ra-

quel Sánchez, aseguró que el Ejecutivo 

presentará «en pocos meses» una pro-

puesta para tarificar la red que será 

«justa, rigurosa y sostenible» y conta-

rá con la aprobación de los agentes so-

ciales y el sector del transporte. Fuen-

tes gubernamentales añaden que el plan 

está avanzando a buen ritmo y la pre-

visión es presentarlo antes de final de 

año.  

El calendario choca frontalmente 

con la realidad, porque la ministra to-

davía no se ha sentado para abordar 

este asunto con las empresas de trans-

porte, pese a que estas le solicitaron un 

encuentro nada más acceder al cargo 

el pasado verano. Además, el sector 

–que ni siquiera conoce la propuesta 

del Ejecutivo para tarificar la red– ad-

vierte de que cuenta con un documen-

to firmado por el anterior secretario de 

Estado de Infraestructuras, Pedro Sau-

ra, donde el Gobierno se compromete 

a no implantar peajes sin el consenti-

miento del transporte. Si este compro-

miso se rompe, algunas organizacio-

nes sindicales de transportistas no des-

cartan ya llevar a cabo una serie de 

movilizaciones que podrían paralizar 

el país.  
Tras conocerse que el Gobierno ha-

bía incluido en el Plan de Recuperación, 

Transformación y Resiliencia remitido 

a finales de abril a la Comisión Euro-

pea un proyecto para implantar peajes 

en toda la red de alta capacidad antes 

de 2024, el pánico se extendió por el te-

jido empresarial. El Ejecutivo reculó se-

manas más tarde y aseguró que deter-

minados colectivos, como los transpor-

tistas y las personas que circulan por 

determinadas vías para llegar a su tra-

bajo, se verían exentos de estas nuevas 

tasas. Pero con el paso de los meses esa 

promesa se ha diluido, y el Ejecutivo ha 

apostado por el hermetismo respecto 

a su plan definitivo.    

Desde el Gobierno deslizan que la 

implantación de estas tasas (el Ejecu-

tivo ya evita hablar de peajes) se reali-

zaría en dos fases. En la primera se im-

plantaría el sistema de viñetas, una pe-

gatina que se pega en el parabrisas del 

coche y permite circular por carreteras 

tarificadas durante un periodo deter-
minado. Y, en la segunda, concebida a 

medio plazo, se adoptaría un sistema 

de pago por uso según el cual los con-

ductores que realicen más kilómetros 

tendrían que abonar un peaje mayor. 

Un modelo que requiere cierta infraes-

tructura, como sistemas de telepeajes. 

Aún así, el modelo definitivo no está to-

davía cerrado.  

Aunque en un principio la tarifica-

ción se concebía para todo tipo de ca-

rreteras, el Gobierno rectificó y asegu-

ró que solo se llevaría a cabo en vías de 

alta capacidad, es decir autovías y au-

topistas. En la práctica, esto puede evi-

tar que los trabajadores que vivan en 

ciudades dormitorios tengan que pa-

gar grandes sumas para ir a trabajar en 

localizaciones como Madrid o Barcelo-

na.  

Como fuere, lo cierto es que el mo-

delo todavía está en el aire. Y lo único 

claro es que el Gobierno tendrá que im-

plantarlo. Tal y como informó ABC, Bru-

selas sigue muy de cerca este asunto, 
ya que los peajes por carretera están 

sumamente extendidos dentro de la 

Unión Europea.

∑ El Gobierno promete contentar al sector, que 
denuncia que ya paga 19.000 millones anuales a 
través del impuesto de hidrocarburos y el IVA 

Órdago de los 
transportistas: solo 
aceptarán los peajes a 
cambio de 
compensaciones

¿Por qué quiere implantar 
ahora peajes el Gobierno?  
Porque el déficit de conservación 
de las carreteras se ha agravado y 
representa en la actualidad unos 
8.000 millones. El Ejecutivo 
pretende usar las tasas para paliar 
este déficit. Los peajes son además 
un sistema muy extendido en la UE 
y Bruselas presiona para que se 
adopten también en España 

UN MODELO TODAVÍA EN EL AIRE  ¿Qué precio tendrán  
las nuevas tasas?  
Es otra cuestión que todavía no se 
ha aclarado, aunque desde el 
Gobierno han deslizado que el 
precio será «simbólico» y rondará 
el céntimo por kilómetro recorrido. 
Con esta tarifa, un viaje desde 
Madrid hasta Valencia supondría 
un recargo de 3,5 euros, con 350 km 
de autovía, mientras que un 
trayecto entre Madrid y Barcelona, 
con 640 kilómetros de autovía, 
costaría unos 6,4 euros.  

¿Tendré que pagar peajes  
para ir a trabajar?  
El Gobierno asegura que, aunque 
todavía se está definiendo el 
modelo, este solo afectará a las vías 
de alta capacidad, es decir a las 
autovías y a las autopistas. Esto, en 
la práctica, liberaría en gran 
medida los accesos a grandes 
ciudades como Barcelona y Ma-
drid. Pese a ello, es cierto que miles 
de conductores tienen que atrave-
sar autovías para llegar al centro 
de estas ciudades. 

Un grupo de camiones 

circula por una 

carretera de peaje  // ABC
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Agencias MADRID

La vicepresidenta primera y
ministra de Asuntos Económi-
cos, Nadia Calviño, confía en
tener la reforma laboral apro-
bada antes de final de año, por
lo que descarta prolongar la
negociación y, para ello, el
Gobierno intensificará en las
próximas semanas los contac-

tos con los agentes sociales, con
el objetivo de llegar a un acuerdo
y concretar ese “paquete de me-
didas equilibrado” que se enmar-
ca dentro de lo comprometido
con Bruselas para recibir los fon-
dos europeos Next Generation.

“A partir de estas próximas se-
manas tenemos que empezar a
trabajar intensamente con los
agentes sociales”, anticipó la mi-
nistra a los medios tras participar
en el XII Congreso Confederal de
CCOO. Así, el objetivo es tratar de
tener ese acuerdo y aprobar la re-
forma laboral antes de final de
año para tener un marco que pro-
porcione seguridad jurídica a tra-

bajadores y empresas y encauce
una creación de empleo digno y
una mejora de las condiciones la-
borales, de la productividad, la in-
versión en capital humano y, por
tanto, el crecimiento potencial de
España a partir del año próximo.

Gobierno, patronal y sindicatos
se pidieron mutuamente “unidad”
para afrontar las reformas claves
que tienen por delante. Los líderes
de CCOO, Unai Sordo, y UGT, Pe-
pe Álvarez, y el presidente de la
CEOE, Antonio Garamendi, desta-
caron el valor de los acuerdos lo-
grados hasta ahora cuando se en-
cara la recta final de la negocia-
ción sobre la reforma laboral.

Gobierno,patronal

ysindicatossepiden

mutuamente “unidad”

parapactar lasmedidas

MARISCAL / EFE

Nadia Calviño, vicepresidenta primera del Gobierno, intervino ayer en el congreso de Comisiones Obreras.

Calviño confía en zanjar la
reforma laboral antes de 2022
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Un primer borrador del plan es-
tratégico nacional sobre la apli-
cación de la Política Agraria Co-
mún (PAC) saldrá a consulta pú-
blica en noviembre, avanzó ayer
el ministro de Agricultura, Pesca
y Alimentación, Luis Planas.

En declaraciones a la prensa
antes de participar por video-
conferencia en la Conferencia
sectorial de Agricultura y Desa-
rrollo rural con los consejeros
del ramo de las comunidades
autónomas, Planas precisó que
el “momento clave” será la apro-
bación del plan por parte de la
Comisión Europea.

“Hasta ahí es un proceso de
preparación”, según el ministro,
quien mostró su confianza en lo-
grar, mientras, el consenso o la
opinión mayoritaria de las comu-
nidades sobre los ecoesquemas y
otras cuestiones.

El titular de Agricultura des-
cartó que haya un “acto formal
de aprobación” en la reunión de
ayer con las autonomías e insis-
tó en que los trabajos de elabo-
ración del plan de la PAC se pro-
longarán hasta su entrega a
Bruselas, antes del 31 de di-
ciembre de este año.

Planas explicó que la exposi-
ción pública del primer borrador
se solapará con el proceso de
análisis que deberá llevar a cabo
la Comisión Europea, hasta prin-
cipios de 2022, y después se de-
berá desarrollar en España la le-
gislación secundaria, en la que se
seguirá detallando el plan.

Según el Ministerio de Agricul-
tura, Pesca y Alimentación (MA-
PA), el grueso de los asuntos está
ya cerrado, sobre todo en lo refe-
rente a las ayudas directas (primer
pilar), aunque queda por avanzar
en el diseño de las acciones de de-
sarrollo rural (segundo pilar).

Las autonomías pueden en-
viar sus aportaciones hasta final
de octubre (nueve de ellas ya lo
han hecho) para incorporarlas
al plan.

Tras la última conferencia sec-
torial del pasado julio, el Gobier-
no ha mantenido once reuniones
técnicas con las regiones, en las
que han abordado sobre todo el
desarrollo de los ecoesquemas o
ayudas a prácticas sostenibles
con el medio ambiente, comple-
mentarias a las ayudas ambienta-
les contempladas en el pilar del
desarrollo rural.

El MAPA presentó ayer una

propuesta que reduce a siete esas
prácticas y establece que el im-
porte de la hectárea será siempre
el mismo para cada tipo de super-
ficie. Habrá una práctica adicio-
nal relacionada con las superfi-
cies de regadío, que deberán con-
tar con una herramienta recono-
cida por las comunidades para la
gestión de agua de riego, un plan
supervisado por un técnico y un
cuaderno de explotación relativo
al uso de fitosanitarios.

El presupuesto de los ecoes-
quemas se determinará para ca-
da tipo de superficie, entre pas-
tos húmedos y mediterráneos,

tierras de cultivo secanos húme-
dos, secanos en general y rega-
dío, y cultivos permanentes, con
pendiente inferior al 5%, entre el
5% y el 10%, y más del 10%.

Las prácticas se dividen entre
pastos permanentes y pastizales,
para los que está previsto el pas-
toreo extensivo y la siega sosteni-
ble; las tierras de cultivo, que in-
cluyen mayor rotación de culti-
vos, agricultura de conservación
y siembra directa, y reserva de
superficies no productivas o pai-
sajes; y los cultivos permanentes,
con cubiertas vegetales y super-
ficies no productivas.

“La Comisión será muy celosa
en la comprobación” de estos
ecoesquemas, aseguró Planas,
quien añadió que otra de las
cuestiones más debatidas ha si-
do la de la definición del agri-
cultor profesional, en la que “no
cabe discriminar entre catego-
rías sin causar infracción al re-
glamento europeo”.

Por su parte, la consejera an-
daluza de Agricultura, Ganade-
ría, Pesca y Desarrollo Sosteni-
ble, Carmen Crespo, indicó que
no ha visto al Ministerio de
Agricultura receptivo para in-
cluir las propuestas de la Junta
sobre la Política Agraria Común
(PAC) durante la Conferencia
Sectorial celebrada ayer.

“Esperemos que esa evolución
cambie y lo vamos a seguir pe-
leando hasta el final”, manifestó
la consejera a Europa Press mi-
nutos antes de finalizar su reu-

nión con el Ministerio, al tiempo
que indicó que lo que se ha deba-
tido son los ecoesquemas y la es-
tructura que se mete dentro de
las 20 regiones productivas.

“A nosotros lo que nos intere-
sa es la renta de los agricultores
y ganaderos de Andalucía y esto
no es una cuestión política. Es
una renta para ellos y teniendo
en cuenta los costes de produc-
ción que en este momento tie-
nen por la subida de la energía
o por la sequía, no podemos las-
trarles las oportunidades por
minimizar su aportación de la
PAC”, criticó.

El borrador de plan estratégico de la PAC
saldrá a consulta pública en noviembre

MAPA

El ministro Luis Planas, ayer, durante la reunión por videoconferencia con las autonomías.

El Gobierno andaluz
sigue rechazando los
escoesquemas y que
sólo haya 20 regiones

● La propuesta presentada por Planas a las autonomías sigue sin convencer a la Junta,
que critica que el ministro continúa sin ser receptivo a las aportaciones desde Andalucía
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M. M. TEROL 

SEVILLA 

Más de 350 trabajadores de escuelas 

infantiles de Andalucía se manifesta-

ron ayer frente a la sede de la Agencia 

Pública Andaluza de Educación (APA-

RE) para reclamar el pago de los 1,8 mi-

llones de euros que la administración 

andaluza debe a las guarderías de la 
comunidad.  

Según señaló la presidenta de la aso-

ciación Escuelas Infantiles, Maribel 

Uncala, el dinero que la Consejería de 

Educación les adeuda suponen una «si-

tuación insostenible para los centros, 

que no pueden garantizar su continui-

dad». Coinciden en esta lectura Cristi-

na Núñez y Fernando Moreno, dos de 

los asistentes ayer a la concentración 

y dueños de una escuela infantil en Dos 

Hermanas.  

«La Junta nos debe 20.000 euros y 

ya no podemos tirar más de recursos 

familiares», se quejaban a las puertas 

de la APARE. Ellos tienen a cuatro em-

pleados y ven peligrar esos puestos de 

trabajo: «Somos cinco familias las que 

vivimos de la escuela y esta situación 

agobia».  

Es el mismo caso de María Rovira, 

quien acudió a la manifestación desde 

Almería. «He hecho 412 kilómetros para 

venir porque la cosa está muy mal», in-

dicó a ABC. «No podemos cobrar un 

día un mes y al sigiuente no. Así no se 

puede estar», resumió. «Tengo pagos 

mensuales, sueldos... Y seis trabajado-

res. Sin ingresos, no hay pagos y he es-

tado tirando de créditos y ahorros. Pero 

somos una escuela pequeña, familiar», 

detalló esta dueña de una escuela in-

fantil.  

Carmen Cristal, que tiene su guar-

dería en San José de la Rinconada ex-

plicó ayer que a ella le deben 8.200 eu-
ros «desde julio de este año». «Tengo 

tres trabajadores y voy tirando de aho-

rros, pero así no puedo seguir, es im-

posible aguantar», se queja. 

Elena Alvarado, dueña de la escue-

la infantil Soletes de Huelva, acudió a 

la concentración de protesta en apoyo 

a sus compañeros porque ella, dice, es 

de las «afortunadas» a las que la Jun-

ta no le debe nada. Pero, indica, «hay 

compañeras de Huelva que tienen re-

trasos en los cobros desde enero. Te-

nemos que tirar de prestamos, dejar 

de cobrar las directoras porque prime-

ro hay que pagar al personal...» 

Desde el sector de las escuelas in-

fantiles reclaman el cobro de  pagos 

desde principio de año. Ahí se mezclan 

impagos en partidas pendiente de ene-

ro, abono de matrículas por los niños 

a los que atienden, fondos de compen-

sación por cierre de centros al encon-

trarse casos de Covid-19, por las labo-

res administrativas que realizan estos 

centros o por las plazas de niños cu-
yos padres no tienen una situación re-

gularizada. 

Además, desde el colectivo de las es-

cuelas infantiles pidieron a la Conse-

jería de Educación que, una vez que se 

pongan al día con los pagos pendien-

tes, el calendario de abonos sea más 

regular. Según explicó la presidenta de 

la Asociación Escuelas Infantiles de 

Andalucía, los centros cobran un día 

cada mes y hay meses que no llegan las 

partidas, lo que complica mucho el tra-

bajo en las guarderías.  

Desde la Consejería de Educación 

reconocen que hay retraso en ciertos 

pagos. Sin embargo, destacan que solo 

en lo que va de año ya se ha abonado a 
estos centros 128 millones de euros y 

el monante que queda por abonar es 

«solo el uno por ciento del total».  

Además, explican que el retraso en 

ciertos pagos se debe al cambio en el 

sistema de contabilidad, que ha refor-

zado sus procesos para hacer más ga-

rantista y transparente la gestión eco-

nómica. De esta forma, señalan, aho-

ra hace falta más documentación para 

cursar los abonos y, cuando hay un fa-

llo el algún proceso, repetirlo.  

Por último, destacan desde Educa-

ción, la intención de la Junta es poner-

se en cuanto se pueda al día con los pa-

gos y, en todo caso subrayan que el pago 

es complejo porque «el volumen que 

maneja la agecia de pagos es brutal. 

Son miles y miles de procedimintos». 

Las escuelas infantiles reclaman 
los 1,8 millones que les adeudan

∑ Trabajadores del 
sector se manifiestan 
en Sevilla para exigir 
el pago a la Junta

Manifestación, ayer en Sevilla, de las escuelas infantiles  // JUAN FLORES

Educación subraya que 
este año ha abonado ya 128 
millones de euros a las 
escuelas infantiles y debe  
solo el 1% de esa cantidad
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La Casa de ABC acogió ayer la 
presentación de ‘Quién es quién en 

Sevilla’, el directorio empresarial 
más completo de la capital y su 

provincia. La publicación, que será 
distribuida este domingo con ABC 

sin incremento de precio, recoge 
una amplia relación de empresas, 

instituciones y organismos 
diversos con una pormenorizada y 

práctica información sobre cada 
una de ellas. El acto contó con la 

presencia del consejero de Hacien-
da, Juan Bravo, quien desgranó la 
reforma fiscal que ha realizado la 

Junta de Andalucía y desveló las 
líneas maestras del futuro presu-
puesto de la Comunidad, que está 

ahora en fase de negociación. El 
economista Fernando Faces, 

profesor de San Telmo Business 
School, hizo un análisis de la 

situación económica, marcada por 
una recuperación que ya es 

palpable, pero que se ve amenaza-
da por la inflación. Mañana en ABC 

se publicará una completa infor-
mación sobre el acto de ayer, al que 

asistieron cientos de empresarios 
y directivos hispalenses. 

EDITADO POR ABC Y EL INSTITUTO SAN TELMO  

‘Quién es quién’, la guía profesional de Sevilla

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 11

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 22/10/2021

 España

 26 968 EUR (31,395 USD)

 322,62 cm² (51,7%)

 4738 EUR (5516 USD) 

J. M. SERRANO
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PEDRO YBARRA BORES 

SEVILLA 

Ayer quedó inaugurado oficialmente el 
Hotel Radisson Collection Magdalena 
Plaza de manos del alcalde de Sevilla, 
Juan Espadas Cejas y del presidente de 
Radisson Hotel Group EMEA (Europe, 
Middle East & Africa), el empresario es-
pañol Chema Basterrechea, que estuvo 
acompañado por  el presidente de Mi-
llenium, Socimi hotelera focalizada en 
el segmento premium, Javier Illán y el 
director del nuevo hotel en Sevilla, Oli-
vier Rust. 

Gran expectación en la nueva plaza 
de la Magdalena ante la llegada de los 
invitados a un acto con inspiración an-
daluza decorado por centenares de cla-
veles y que incluyó un cóctel en el que 

se pudieron degustar platos como tar-
taleta de atún, ostras sobre mix de alga, 
bocaditos de centollo o huevo trufado 
ofrecido por Basque by Eneko Atxa, uno 
de los dos conceptos gastronómicos que 
se ubican en el nuevo hotel, en el que 
también se encuentra el restaurante que 
gestiona el grupo madrileño Azotea.  

El acto oficial de inauguración co-
menzó con el corte de cinta a manos del 
alcalde y el presidente de RHG EMEA. 
Tras ello, las autoridades comenzaron 
un recorrido por los edificios que com-
ponen el hotel. En primer lugar pasa-
ron a la cuarta planta del edificio Mag-
dalena para visitar la suite 401, para a 
continuación trasladarse a la terraza 
del edificio Rioja (bautizada como Jus-
ta Rufina). 

Para el presidente de RHG EMEA, 
Chema Bastarrechea, «inaugurar en Se-
villa es un grandísimo honor, porque 
aparte de un hotel precioso con 89 ha-
bitaciones y dos conceptos gastronó-
micos de altísimo nivel es el primer cin-
co estrellas de nuestra compañía en Es-
paña. El primer cinco estrellas lo abrimos 
en una ciudad única y especial como es 

Sevilla. En Sevilla por el interés turísti-
co, arquitectónico, artístico y la perso-
nalidad que tiene la ciudad. Radisson 
opera 1.600 hoteles en el mundo, esta-
mos abriendo con nuestra marca pre-
mium cinco estrellas hoy en Sevilla, el 
primer hotel de cinco estrellas en Espa-
ña, y tenemos un plan de desarrollo muy 
agresivo en España con el objetivo de 
llegar a abrir 25 hoteles en 2025. 

Para el delegado de Turismo, Anto-
nio Muñoz, «la apuesta de Radisson por 
Sevilla es la prueba inequívoca del cre-
cimiento que está teniendo la ciudad en 
el segmento premium o turismo de lujo. 
Para el delegado, por otro lado «la pla-
za de la Magdalena como espacio públi-
co ha pasado de ser un espacio deses-
tructurado, para los coches, aparcamien-
to de motos y por donde los sevillanos 

sencillamente pasábamos para ir de un 
sitio a otro, se ha convertido en un es-
pacio para estar y disfrutar. Más allá de 
los gustos estéticos o del pavimento, lo 
que es una evidencia es que la ciudad 
ha ganado un espacio público», señaló. 

El presidente de la Cámara de Comer-
cio, Francisco Herrero, también comen-
taba que la inauguración del hotel es 
«muy interesante, porque tenemos que 
prepararnos para lo que viene y estos 
hoteles son de calidad, que es lo que te-
nemos que ofrecer al turismo de cali-
dad que queremos». 

‘Fantasía a caballo’ 

Gran sorpresa causó el espectáculo de 
‘Fantasía a caballo’ ofrecido por el jine-
te Jaime de la Puerta y la bailaora Rocío 
Suárez, que bailaron un tema flamen-
co de Joaquín Pareja-Obregón, compo-
sitor interpretó en el piano ‘Resoñan-
do’, unas bulerías propias, «y unas sevi-
llanas de mi padre ‘Cuando paso por el 
puente’», declaraba. A continuación el 
grupo flamenco ‘España Jerez’ ofreció 
un espectáculo de flamenco puro del 
que pudieron disfrutar unos 250 invi-
tados de la sociedad civil e institucio-
nal de Sevilla y prensa nacional e inter-
nacional, que respondieron a la convo-
catoria para conocer esta nueva apertura 
con la que la cadena hotelera ha hecho 
una importante apuesta. 

Entre los asistentes al acto organiza-
do por Escaparate, además de Juan Es-
padas y Carmen Ibanco, los delegados 
de Turismo, Antonio Muñoz, y Fiestas 
Mayores, Juan Carlos Cabrera, se encon-
traban el presidente de la Fundación 

Radisson Collection Magdalena 
Plaza: «El primer cinco estrellas 
de la compañía en España» 

∑ Chema Basterrechea y 
Juan Espadas 
inauguran el nuevo 
hotel de la plaza de la 
Magdalena

Basterrechea: «Abrimos en 
Sevilla por el interés 
turístico, arquitectónico, 
artístico y la personalidad 
que tiene la ciudad»

Sobre estas 

líneas, la 

fachada del 

hotel de la 

plaza de la 

Magdalena. A la 

izquierda, un 

momento del 

espectáculo 

‘Fantasía a 

caballo’. A la 

derecha, visita 

a la habitación 

401, una de las 

suites del 

nuevo hotel  // 

FOTOS: ROCÍO RUZ
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Cajasol, Antonio Pulido; la directora 

territorial de CaixaBank, María Jesús 

Catalá; el presidente de la Cámara de 

Comercio, Francisco Herrero, Miguel 

Gallego, Ramón Ybarra, José María 

del Nido o Manuel Otero. 

Ubicado en el corazón de Sevilla, 

el Radisson Collection Hotel Magda-

lena Plaza se inspira en sus alrede-

dores. Adornadas con una gama de 

los cálidos grises y azules del cielo 

andaluz, las 89 habitaciones y suites 

están diseñadas pensando en la co-

modidad y el estilo.  Esta apertura es 

especialmente relevante para el gru-

po, ya que supone el primer paso de 

una sólida apuesta a nivel corpora-

tivo por el mercado español.D
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ABC 

SEVILLA 

El Hospital Viamed Santa Ángela de 
la Cruz, situado en la zona sur de Se-
villa, presentó ayer su nueva configu-
ración, una remodelación que permi-
te avanzar en el modelo de «smart hos-
pital» que pretende alcanzar, para lo 
cual el centro sanitario ha moderni-
zado sus áreas principales con la in-
corporación de nuevos equipos pun-
teros en materia de diagnóstico por 
imagen, monitorización, digitaliza-
ción, así como nuevas unidades asis-
tenciales para los pacientes. 

Destaca también una especial aten-
ción en el flujo de los pacientes, la co-
modidad de los mismos, la mejora de 
la calidad del aire en urgencias y una 
apuesta por la sostenibilidad y eficien-
cia energética. 

Se ha construido asimismo un nue-
vo edificio de Consultas, completa-
mente digital, con calificación ener-

gética «A», la más alta. Se ha realiza-
do también la primera fase de la am-
pliación en la Unidad de Cuidados In-
tensivos y en la Unidad de Recupera-
ción Post Anestesia, modificando y 
actualizando el equipamiento tecno-
lógico del Bloque Quirúrgico. 

La nueva Unidad de Radiología es 
cien por cien digital y su equipamien-
to ha sido completamente renovado, 
destacando un nuevo CT dual de 128 
cortes de mínima radiación, dotado 
de imagen espectral e inteligencia 
adaptativa, Se trata, según María José 
Cañas, directora gerente del centro, 
«del equipo más avanzado de toda la 
provincia». Además, se ha creado una 
nueva sala digital de RX, un portátil 

digital de gran versatilidad y una RM 
de extremidades. 

Hospital digital 
Según Cañas, «con este nuevo concep-
to de hospital, Santa Ángela de la Cruz 
continúa avanzando en el concepto de 
digitalización situando al paciente en 
el centro de toda nuestra operación». 
También destacó la mejora de la cali-
dad del aire en el servicio de Urgen-
cias y demostró su satisfacción y emo-
ción por la finalización de este proyec-
to y recordó la figura del doctor Manuel 
López Otero, «que lideró este hospital 
desde su inicio y lo ha hecho durante 
la fase de expansión».  

A la presentación acudió el conse-
jero de Salud y Familias, Jesús Agui-
rre, que destacó que no hay una sani-
dad pública y otra privada sino una 
sola sanidad que debe girar en torno 
al paciente. «Yo siempre digo, a boca 
llena, que yo soy el consejero de la sa-
nidad pública y de la sanidad privada 
de Andalucía, porque ambas son com-
plementarias. La sanidad en Andalu-
cía es una de todos y para todos los an-
daluces y sumamos recursos entre to-
dos Esa dicotomía de buenos y malos 
no es la forma de pensar de esta Con-
sejería». 

Paulo Gonçalves, consejero delega-
do de Viamed, destacó la importancia 
de Sevilla y Cádiz para su compañía y 
que la expansión de su compañía por 
Andalucía es ya una decisión tomada 
con la entrada de un nuevo accionis-
ta, el fondo de infraestructuras más 
grande del mundo. «Aunque hayamos 
mejorado las condiciones tecnológi-
cas, esto, al fin y al cabo, es solo un con-
tenedor y lo más importante que te-
nemos es el personal que trabaja en él 
y me atrevo a decir que hemos logra-
do en estos casi once años contar con 
el mejor talento médico de Sevilla», 
dijo. 

Viamed Santa   
Ángela de la Cruz 
incorpora el TAC más 
avanzado de Sevilla
∑ El hospital sevillano se 

amplía con un nuevo 
edificio de consultas 
completamente 
digitalizado y la 
reforma de sus UCI 

Jesús Aguirre, Paulo Gonçalves, consejero delegado de Viamed, y Mª José Cañas, gerente de Santa Ángela de la Cruz // M. GÓMEZ

La ampliación del centro 
sevillano puede ser el inicio 
de la expansión de Viamed 
en Sevilla, Cádiz y el resto 
de Andalucía 

El consejero de Salud, Jesús 
Aguirre, destaca que la 
sanidad pública y la 
sanidad privada son 
complementarias y que él 
es el «consejero de las dos»
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JUAN J. BORRERO 

SEVILLA 

En el debate sobre las necesidades del 

sistema sanitario público y la falta de 
personal hay un dato que preocupa es-

pecialmente a los gestores, la falta de 

médicos. 

Solo en Atención Primaria, Anda-

lucía tiene en la actualidad una plan-

tilla de 7.124 especialistas en Medici-

na Familiar y Comunitaria de los que 

2.800 cumplirán su edad de jubilación 

en los próximos 5 años. La dotación 

anual de médicos MIR que, según el 

reparto del Ministerio de Sanidad co-

rresponde a Andalucía, solo cubrirá el 

70 por ciento de las bajas de los facul-

tativos que finalizan en el próximo 

quinquenio su vida laboral. 

El cupo andaluz de médicos de fa-

milia en formación MIR fue en 2019 de 

398 facultativos. Esta dotación se co-

rresponde con el peso poblacional de 

Andalucía sobre el total de la oferta de 

plazas MIR. Andalucía se hace con un 

18 por ciento de las plazas convoca-

das. La cifra, sin embargo, será insu-

ficiente para igualar a la actual plan-

tilla si marcamos una media de 560 ju-

bilaciones por año hasta 2026. 

Mientras, se discute si la actual dota-

ción que superará en noviembre los 

7.200 facultativos, es suficiente para 

alcanzar los objetivos de calidad de la 

asistencia sanitaria, extremo que nie-

gan los sindicatos.  

La ampliación del cupo de médicos 

en formación fue una de las peticiones 

más reiteradas por las comunidades al 

Ministerio de Sanidad en la cumbre so-
bre Atención Primaria que se celebró a 

final de septiembre en Canarias. Los 

problemas de saturación del primer es-

calón asistencial son generalizados, de 

ahí que se esté preparando una estra-

tegia nacional al respecto. Y la falta de 

médicos es uno de los problemas prin-

cipales.  

Más médicos MIR 
Andalucía ha pedido la ampliación del 

cupo MIR anual y quiere crear grados 

de Medicina en las universidades de Al-

mería y Jaén, proyecto al que se opone 

el Foro de la Profesión Médica, que abo-

ga por reducir los numerus clausus en  

los centros que ya imparten la carrera 

en vez de abrir nuevas facultades. Me-

dicina es la carrera más demandada por 

los estudiantes andaluces.  

La falta de profesionales preocupa 

especialmente en la Atención Prima-

ria. Andalucía tenía en enero de 2019 

6.676 médicos de familia que en mayo 

de este año sumaban 7.124. El conse-

jero de Salud, Jesús Aguirre, aseguró 

ayer que «manteniendo la totalidad 

de los contratos extraordinarios de 

médicos que se realizaron durante la 

pandemia más el aumento de un 20% 

será suficiente para garantizar la ca-

lidad asistencial», ya que con ello se 

incrementarán en un 12 por ciento los 

profesionales que había a principios 

de la pandemia». 

Detrás de los números hay una rea-

lidad incuestionable de infrafinancia-

ción histórica de la sanidad pública an-

daluza en general y su atención prima-

ria en especial desde el año 2008 que 

mantiene a la comunidad como la de 

menor gasto sanitario por habitante a 

pesar de haber destinado en los tres 

últimos años 50.000 millones de euros 

a la gestión sanitaria, según recordó 

ayer el presidente Juanma Moreno.   

En este contexto, el Sindicato Médi-

co ha convocado movilizaciones como 

respuesta al «maltrato» histórico que 

ha venido sufriendo la Atención Prima-

ria en la comunidad. No obstante, re-

conoce que en los dos últimos años An-

dalucía ha liderado la inversión en Aten-

ción Primaria en España destinando el 

18 por ciento del presupuesto sanitario 

que será del 20 por ciento en 2022.  

El esfuerzo, aseguran los profesio-

nales, es insuficiente debido al estado 

en el que estaba la Atención Primaria  

antes de la pandemia. Según el sindi-

cato, los facultativos de Primaria han 

aumentado menos de la mitad que la 

plantilla del SAS en su totalidad y me-

nos de un tercio del aumento de la 

plantilla de Enfermería, colectivo que 

igualmente reivindica más personal. 

Retribuciones   
Tampoco ha solventado promesas en 

torno a las retribuciones de los facul-

tativos de primaria con respecto a los 

de la Atención Hospitalaria. El Sindi-

cato médico calcula una diferencia de 

8.487 euros, sin contar los cuatro plu-

ses específicos que tienen los médicos 

de familia pero que se quejan de no per-

cibir durante las bajas. Piden una ver-

dadera equiparación –como promete 

la Comunidad de Madrid– y el pago de 

un complemento de continuidad asis-

tencial por guardias y actividad reali-

zada fuera de la jornada ordinaria. 

La sobrecarga asistencial es otra de 

las reivindicaciones en las que no con-

cuerdan las cifras sindicales y las de 

la administración. Mientras el sindi-

cato asegura que los médicos hacen 

frente a 60 o más citas diarias de 5 mi-

nutos. Las estadísticas del SAS asegu-

ran que el tiempo mínimo por consul-

ta ahora es de 8 minutos con una me-

dia de 36 a 38 pacientes al día, con una 

media de 1.401 tarjetas por médico. 

Otras mejoras laborales aplicadas a 

los profesionales tampoco han evita-

do la movilización que coincide con las 

de UGT, CC.OO. y CSIF por la no reno-

vación de 8.000 de los 20.000 sanita-

rios contratados durante la pandemia, 

que en su mayoría son técnicos de aná-

lisis clínicos; la reactivación de las «ma-

reas blancas» este fin de semana y con 

una campaña de respaldo a las protes-

tas por PSOE y Unidas-Podemos.  
Ni la equiparación del sueldo de guar-

dias a la media de las comunidades au-

tónomas, ni la eliminación de la «ex-

clusividad», sin perder el complemen-

to salarial; ni la suspensión de todos los 

contratos inferiores a los 6 meses a tiem-

po total, ni la estabilización del 70 por 

ciento de la plantilla de eventuales han 

logrado atemperar los ánimos del sin-

dicato médico profesional.  

Los incentivos se quedan cortos para 

cubrir sobre todo las plazas en zonas 

de difícil cobertura en las que se hace 

cada vez más difícil mantener a los pro-

fesionales. En medio de la incertidum-

bre de los recursos humanos que segui-

rá demandando la pandemia, la falta de 

médicos se proyecta como un proble-

ma a largo plazo que precisa de solucio-

nes estructurales a nivel nacional. 

Andalucía perderá en cinco 
años por jubilación a 2.800 
médicos de Atención Primaria 
∑ La actual dotación MIR 

no cubre un 30 por 

ciento de las 

necesidades del sistema 

sanitario 

Protesta sindical por la extinción de contratos Covid en Sevilla  // EP / E. BRIONES

El Sindicato Médico 
mantiene su movilización 
por la discriminación 
salarial a pesar de admitir 
las mejoras en inversión
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M. Lasida SEVILLA

La Consejería de Salud y Familias
no va a dejar de recomendar el
empleo de la mascarilla hasta la
primavera. Será pues un invierno
de bocas y narices cubiertas en los
interiores, como hasta ahora. Fue
el consejero de Salud, Jesús Agui-
rre, quien comunicó la vigencia de
la medida durante cinco meses
más tal como está establecida
ahora mismo en las normas e ins-
trucciones acordadas por el Mi-
nisterio de Sanidad y las comuni-
dades autónomas. Preguntado
por las declaraciones de la presi-
denta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, quien
apuntó a su intención de retirar el
empleo de las mascarillas en los
colegios, Aguirre aprovechó para
confirmar el mantenimiento de
esta medida de contención, refi-
riéndose a la gripe y a otros micro-
organismos que se propagan por
las vías respiratorias, sí, pero tam-
bién avisó de que la circulación
del coronavirus, como es sabido,
no ha terminado todavía.

El coronavirus sigue vivo y, por
tanto, sigue mutando. Es casi la
única arma evolutiva de los virus,
pero sufre mutaciones como todos

los seres que habitan el planeta en
busca de mejoras que le procuren
la supervivencia. Hasta aquí lo
normal, lo natural. La novedad es-
tos días se centra en el surgimien-
to de una nueva variante, la llama-
da Delta Plus, que está siendo vigi-
lada de cerca por las autoridades
sanitarias del Reino Unido por su
aparente rápida propagación.
Además del Reino Unido, la subes-
pecie AY.4.2 de la variante Delta,
que es un primo hermano que
cuenta con modificaciones genéti-
cas aparentemente fructíferas pa-
ra la propagación, ha sido secuen-
ciada también en Portugal, Dina-
marca, Austria, Rusia e Israel. ´

En España también está desde
hace meses. Así consta en los in-
formes periódicos que publica el
Ministerio de Sanidad. Los resul-
tados de detección de las diferen-
tes variantes del SARS-CoV-2, sin
embargo, no son tan específicos
en España como en otros países.
Sanidad se limita a cuantificar el
subtipo AY.4, que en septiembre
ocupaba casi un cuarto del total
por tres cuartos de la variante
Delta originaria, aún predomi-
nante en todo el mundo. La inmu-
nóloga del CSIC, Matilde Cañe-
lles, confirma a este periódico

que, en efecto, dentro de la se-
cuenciación del AY.4 se encuen-
tra también “un porcentaje de
AY.4.2”, que es la que está siendo
objeto de análisis por las autori-
dades británicas. La dificultad del
análisis en el caso español es que
en el informe ministerial no se de-
tallan los subtipos.

“No está claro por qué se está
extendiendo esta subespecie de la
Delta, pero las tasas de crecimien-
to epidemiológico muestran una
clara tendencia a que sea entre un
10% y un 15% más contagiosa que
la Delta, así que la AY.4.2 agrava
un poco la situación”, explicó ayer
el investigador Ulrich Elling, del
Instituto de Biotecnología Mole-
cular de la Academia de Austria
que recogió Efe.

Según los estudios prelimina-
res, el aumento de la contagiosi-
dad no es tan pronunciado como
el de otras cepas. Para situarlo en
perspectiva, la variante Alfa era
un 50% más contagiosa que la
original y que la Delta era un 60%
más contagiosa que la Alfa. En el
Reino Unido y en Rusia investi-
gan si las pronunciadas alzas de
contagios registradas en las últi-
mas semanas es atribuible a la
irrupción de la nueva variante,

debe achacarse a la rápida desa-
parición de las medidas de con-
tención o a ambas cosas.

La nueva variante Delta tam-
bién ha sido hallada en Andalu-
cía. Fuentes de la Consejería de
Salud confirmaron ayer la se-
cuenciación de un caso en agosto.
En previsión de una posible pro-
pagación del virus procedente del
Reino Unido, donde se han notifi-
cado unas 20.000 infecciones
causadas por la Delta Plus, la de-
legada de la Junta en Cádiz, Ana
Mestre, afirmó en Algeciras que
“si hubiera que tomar nuevas me-
didas” por el registro de un au-
mento de contagios desde Gibral-
tar, “se tomarían”, recogió Euro-
pa Press en una nota. La Verja es
pues un foco de alerta.

La evolución de la pandemia en
Andalucía sigue siendo positiva,
a pesar del leve repunte de los
contagios que se está notificando
durante los últimos días. Y lo se-
guirá haciendo. Era de esperar,
coinciden los epidemiólogos, que
el fin de las restricciones estuvie-
ra acompañado de una mayor
propagación del virus. Los hospi-
tales, no obstante, siguen descar-
gándose de enfermos con Covid.
Es aún la buena noticia.

Salud seguirá recomendando la
mascarilla durante todo el invierno
●Lamodificación de la variante Delta, vigilada en el ReinoUnido, ha sido hallada enAndalucía y
se detecta en España desde hacemeses ●La frontera conGibraltar, punto de alerta para la Junta

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 La evolución de la pandemia

INDICADORES COVID-19

5

30,6
Incidencia acumulada. Es el
nivel de contagio del virus, me-
dido por 100.000 habitantes en
14 días, un valor que supera los
28,4 de hace una semana. Le-
jos de niveles alarmantes, pues
la protección proporcionada
por la vacuna se hamostrado
vigorosa, la evolución de la in-
cidencia acumulada a 7 días
adelantan un leve aumento del
nivel de contagios en las próxi-
mas semanas.

186
Hospitalizados.Andalucía re-
gistra una bajada de diez hospi-
talizados por Covid-19 respec-
to al día anterior y rebajó en 24
las personas ingresadas en
comparación a la pasada se-
mana. Por su parte, los pacien-
tes ingresados en una UCI de
los hospitales andaluces regis-
traron ayer un total de 49, lo
que supone seismenos que los
notificados hace siete días.

Darias pide aAyuso
que respete los
acuerdos comunes

La ministra de Sanidad, Caroli-
na Darias, exigió ayer a la Co-
munidad de Madrid que no se
adelante a otras comunidades
en medidas como la retirada
de la obligatoriedad de las
mascarillas en los patios de
los centros escolares durante
los recreos, sino que respete
los acuerdos de Gobierno cen-
tral y las autonomías. Fuentes
ministeriales informaron a Eu-
ropa Press de que “en la situa-
ción actual, en la que la inci-
dencia acumulada no se ha
estabilizado aún y que la po-
blación con menos de 12 años
aún no está vacunada, es im-
portante seguir manteniendo
estas medidas”. En cualquier
caso, Darias añadió que los
protocolos para el control de
la pandemia –en las escuelas
y otros ámbitos– están siendo
evaluados por la Ponencia de
Alertas, que revisa “los docu-
mentos sobre contactos y
contagios en los colegios”.

PROTESTAS POR EL FIN DE 8.000 CONTRATOS. Los sin-
dicatos CSIF, CCOO y UGT se manifestaron ayer en los centros sani-
tarios andaluces contra el fin de 8.000 de los 20.000 contratos de sa-

nitarios firmados durante la pandemia. Los representantes de los tra-
bajadores, que anuncian más protestas, definen como “recorte” las
bajas de unos 8.000 médicos y enfermeros en los hospitales.

ALBERTO GUTIÉRREZ
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E. B. 

SEVILLA 

El Pleno del Ayuntamiento de Sevilla 
aprobó ayer una operación coordinada 
por la Delegación de Hacienda que su-
pone el desarrollo de un plan de inver-
siones extraordinarias de 10,3 millones 
de euros para vivienda, transporte pú-
blico y patrimonio y otros dos millones 
de euros para compensar la caída de in-
gresos generada por la pandemia en el 
Palacio de Exposiciones y Congresos de 
(Fibes). Es un plan especial y esencial 
para apuntalar la recuperación econó-
mica de la etapa post-Covid. Tal como 
se señaló desde el Consistorio, se trata 
de un total de 12,3 millones de euros en 
un proyecto de modificación presupues-
taria que se ejecuta a través de ahorros 
generados en «el capítulo 1 de personal 
por las plazas que obligatoriamente es-
tán vacantes por la tasa de reposición 
cero y por remanentes de ejercicios ce-
rrados entre los años 2001 y 2018». Mu-
chas cantidades son de ahorros gene-
rados y a actuaciones ya ejecutadas, ade-
más de lo generado por las plazas 
vacantes de la plantilla municipal, como 
recordó la concejal Sonia Gaya. 

El primer objetivo de esta operación 
es «mantener el impulso» del servicio 
de transporte público de Tussam a tra-
vés de una transferencia de 5 millones 
de euros para comprar 20 nuevos vehí-
culos dentro del plan de renovación y 
modernización de la flota «con criterios 
de sostenibilidad y lucha contra el cam-
bio climático». De esta forma, se pre-
tende apoyar a la empresa para conti-
nuar en la estrategia que se viene im-
plementando en los últimos años. En 
segundo lugar, en materia de vivienda, 

la operación garantiza una aportación 
municipal de un millón correspondien-
te al ejercicio 2021 de la primera fase de 
la rehabilitación de las viviendas de Los 
Pajaritos cofinanciada por el Ayunta-
miento, la Junta de Andalucía y el Go-
bierno central. Asimismo, se incorpora 
otro millón como ampliación de capi-
tal de la empresa municipal de la vivien-
da, Emvisesa, dentro de los compromi-

sos del Plan Municipal de Vivienda y 
Suelo para la ejecución de proyectos. 

Además, en materia de turismo, el 
expediente incorpora una aportación 
de dos millones a Contursa. Esta actua-
ción está orientada principalmente a 
compensar la caída de ingresos provo-
cada por la pandemia dada la paraliza-
ción del sector de ferias, congresos y 
grandes eventos culturales. Sin embar-
go, se subraya que esta situación de fre-
no a la actividad, no obstante, se ha mo-
dificado ya y en este tercer trimestre del 
año se ha retomado la agenda y la pro-
gramación. Este programa de inversio-
nes recoge también dos millones de eu-
ros para intervenciones vinculadas con 
la protección y realce del patrimonio. 

Más de 10 millones extras para 
Tussam, vivienda y patrimonio

∑ El Pleno aprueba un 
plan de inversiones 
adicionales con ahorro  
de los últimos años

La edil Sonia Gaya, en la sesión de ayer junto a Antonio Muñoz  // VANESSA GÓMEZ

La mitad del dinero se va a 
destinar a la compra de 20 
autobuses que permitirán 
la modernización de la flota 
de la compañía municipal
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STELLA BENOT SEVILLA  

El Presupuesto de la Junta de An-

dalucía para 2022 se está cocinan-

do todavía pero las empresas públi-

cas y las agencias empresariales ya 

han elaborado sus cuentas y las es-

tán enviando a la Consejería de Ha-

cienda para que se incluyan en el 

proyecto de ley de Presupuestos que 

se está negociando a dos bandas, 

con el PSOE y con Vox. 

Una de las que más interés polí-
tico despierta anualmente es la 

RTVA. Canal Sur es una agencia pú-

blica empresarial que se nutre de 

las transferencias de la Junta y tam-

bién de la publicidad comercial que 

es capaz de lograr. 

Según el borrador del Presupues-

to para 2022 al que ha tenido acce-

so ABC, Canal Sur crecerá en 8,6 mi-

llones de euros respecto al año an-

terior, con un montante global de 

162,3 millones de euros. El Presu-

puesto de 2021 es de 153,2 millones 

de euros. 

Este crecimiento va a ir destina-

do exclusivamente a inversiones ya 

que la partida de personal dismi-

nuye en 1,53 millones de euros res-

pecto al presupuesto de 2021, para 

ajustar el gasto en Seguridad Social 

y al no tener en cuenta los puestos 

en excedencia con reserva de pla-

za. La plantilla se queda en 1.159 tra-

bajadores, el mismo número que 

este año cuando se produjo una re-

ducción ya que en 2020 había 1.194 

profesionales trabajando en la ra-

diotelevisión pública de Andalucía. 

Así, para sueldos y salarios se des-

tinan 72,7 millones de euros. 

La principal fuente de financia-

ción son las transferencias de la Jun-

ta de Andalucía que ascienden a 

140,5 millones de euros para el pró-

ximo ejercicio, mientras que en el 

presupuesto de este ejercicio era de 
133,7 millones de euros. 

Uno de los capítulos más impor-

tantes son los ingresos publicitarios 

de televisión, radio e internet. La ci-

fra objetivo para 2022 se estima en  

15.280.000 euros, cuando en 2021 fue 

de 14.430.000 euros. El importe au-

menta con respecto a 2021 con una 

previsión de recuperación en las cam-

pañas de publicidad contratadas y 

las nuevas líneas de negocio que se 

están poniendo en marcha, según 

consta en el borrador de las cuentas. 

Fuentes consultadas por ABC 

destacaron que esta previsión es de-

masiado optimista ya que en 2021 

no se han cubierto las expectativas 

de ingresos de más de 14 millones, 

a falta d ela campaña de Navidad 

ha alcanzado algo más de doce mi-

llones de euros. 

Canal Sur tendrá 
8,6 millones de 
euros más en 2022 
con menos gasto 
de personal  

PRESUPUESTOS
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Diego J. Geniz SEVILLA

Sevilla tendrá Cabalgata de Re-
yes Magos “con total normali-
dad” en 2022. La que fuera la úl-
tima fiesta mayor de la ciudad en
celebrarse será la primera en re-
cuperarse el próximo año, una
vez que queden atrás las peores
fases de la pandemia del corona-
virus. Así lo anunciaron ayer el
Ateneo, institución que organiza
el cortejo de la ilusión desde

1918, y el Ayuntamiento de Sevi-
lla en la rueda de prensa en la que
se dieron a conocer las 13 carro-
zas nuevas que se estrenarán la
tarde del 5 de enero. Unos dise-
ños de los que es autor Jesús Co-
rral Zambruno, director artístico
del cortejo de la ilusión.

Tanto el presidente del Ate-
neo, Alberto Máximo Pérez Cale-
ro, como el director de la Cabal-
gata, Manuel Sainz, lo afirmaron
sin titubeos: “No hay vuelta

atrás”. La Docta Casa, en colabo-
ración con el Ayuntamiento y la
Consejería de Salud, trabajan
desde la primavera en que esta
celebración se desarrolle con el
formato tradicional, lo cual in-
cluye la participación de niños,
mantener el mismo recorrido
que hasta 2020 y que se lancen
caramelos, aspecto éste último
que había sido cuestionado.

La apuesta por la normalidad
va tomando cuerpo a dos meses

y medio de la víspera de los Re-
yes. Los indicadores sanitarios,
con mínimos niveles de contagio
y una elevada tasa de vacuna-
ción contra el Covid, avalan cada
día que la Cabalgata se retome
tal como se dejó en 2020. Sin
medias tintas. “Por ahora, las
únicas medidas sanitarias que
existen son el uso de la mascari-
lla y la distancia. No sabemos pa-
ra entonces si se mantendrán,
pero todo indica que el escenario
mejorará los próximos meses”,
aseguró Carlos Garía Lara, direc-
tor de Fiestas Mayores.

Tanto el Ateneo como el
Ayuntamiento defienden que se
trabaje en una Cabalgata “nor-
mal” después de que “los cam-
pos de fútbol estén llenos, se ce-
lebren competiciones deporti-
vas y conciertos y tras el trasla-
do masivo del Gran Poder a Los
Pajaritos”. Esta decisión se to-
ma, además, después de la reu-
nión mantenida con el alcalde,
Juan Espadas, en septiembre,
en la que se respaldó que se re-
cuperase la normalidad para es-
ta celebración, como el propio
regidor avanzó días atrás.

Con la apuesta por el modelo
tradicional (en la pasada edición
los Reyes Magos llegaron a Sevi-
lla en globo), la Cabalgata se con-
vertirá en “la prueba de fuego”
para el resto de fiestas mayores
de la ciudad. En este sentido,
García Lara abundó en que el es-
cenario con el que trabaja su de-
partamento desde hace meses es
de que “habrá Semana Santa y
Feria, siempre que las circuns-
tancias sanitarias no lo impidan”.
Debe recordarse que después del
traslado que tuvo lugar el pasado
sábado del Gran Poder a Los Pa-
jaritos y los previstos los próxi-

mos días a la Candelaria, Santa
Teresa, la Catedral y su basílica,
la Cabalgata constituye el próxi-
mo acontecimiento masivo en la
capital. Como apuntó Manuel
Sainz, se ha llegado a contabili-
zar casi un millón de personas en
la tarde-noche del 5 de enero. Un
banco de pruebas para la Sema-
na Santa y la Feria que, tras dos
años suspendidas, también vol-
verán a la normalidad.

Un signo de esta recuperación
es que el Ateneo haya abierto
hace varios días el proceso para
la inscripción de los niños que
quieran participar en el cortejo,
cuyos personajes seguirán en-
carnados por quienes fueron de-

signados para la edición de
2021, que no pudo celebrarse en
su formato habitual. De este mo-
do, el médico Salvador Morales
desempeñará el papel de rey
Melchor, el abogado Ricardo As-
torga asumirá el de Gaspar, y el
director deportivo del Sevilla,
Monchi, será Baltasar.

Además de los niños, también
participarán los beduinos. El
tiempo de paso de la cabalgata
será de 45 minutos, un periodo
en el que se podrán contemplar
sus 33 carrozas, de las cuales 13
son nuevas. La mayoría de las
que se mantienen han tenido que
se remozadas, una labor que se

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Jesús Corral Zambruno, Carlos García Lara, Alberto Máximo Pérez Calero y Manuel Saiz Méndez.

●Recuperará su formato habitual: 3.000 participantes,
el recorrido de 2020 y se lanzarán caramelos● Será “la
prueba de fuego” para la Semana Santa y la Feria de 2022

El cortejo de la
ilusión integrará
13 carrozas
nuevas, entre
las que destacan
la de la Estrella
de la Ilusión, la
dedicada al grupo
Siempre Así y
la de los reyes.

LAS NUEVAS
CARROZAS
DE ESTE AÑO

El escenario con el que
trabaja el Ayuntamiento
es de que habrá
SemanaSanta y Feria”

Carlos García Lara
Director de Fiestas Mayores

La Cabalgata será
la primera fiesta
de Sevilla con
“total normalidad”

LOS OCHO SIGLOS
DE LA TORRE DEL ORO

LA ESTRELLA
DE LA ILUSIÓN

LAS PUERTAS
DE SEVILLA
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LOS 50 AÑOS

DEL CLUB RUGBY

D. J. G. SEVILLA

Una Cabalgata con total nor-
malidad y nueva apariencia.
De las 33 carrozas que inte-
gran el cortejo que podrá con-
templarse la tarde del 5 de
enero, 13 serán de nueva fac-
tura. El director artístico que
se encarga de tal cometido,
Jesús Corral Zambruno, dio a
conocer ayer el diseño de es-
tas carrozas, muchas de las
cuales suponen un homenaje
a instituciones y colectivos
que cumplen aniversarios.

Las principales novedades
las traen las carrozas de Sus
Majetades de Oriente, que es-
tán inspiradas en las fuentes or-
namentales que decoran mu-
chas de las ciudades españolas.
En ellas aparece una divinidad
sobre un carro, una composi-
ción que se ha trasladado a los
tronos de los Reyes Magos y
que, como peculiaridad, irán
rodeados de una simulación de
las rejas que cierran los parques
de Sevilla. La parte trasera de
estas carrozas también irán re-
matadas por este cerramiento.

Uno de los estrenos más lla-
mativos será la carroza de la
Estrella de la Ilusión, con vo-

lutas, vidrieras azules y estrellas
doradas. Zambruno aconsejó no
perderse “su trasera”. También
habrá una carroza dedicada a los
800 años que cumple la Torre del
Oro, cuya base será una recrea-
ción del Guadalquivir.

Siguiendo con los aniversarios,
habrá una carroza dedicada al
grupo de música Siempre Así, pa-
ra cuyo diseño se han elegido los
logotipos y motivos decorativos
que han aparecido en sus discos
durante los 30 años de trayecto-
ria de esta formación musical,
cuyo componente, Ángel Rivas,
prometió “liarla” la tarde del 5 de
enero, cuando repartan alegría
por toda la ciudad.

De igual modo, habrá carrozas
dedicadas al centenario del Cole-
gio Alberto Durero, en el que se
combinarán colores y motivos se-
villanos con alemanes; a la em-
presa Todopintura, que desde ha-
ce 40 años pone el color a las ca-
rrozas de este cortejo; y al medio
siglo que cumple el club deporti-
vo Ciencias Rugby.

Se hará un guiño al mundo de
las telecomunicaciones, tan im-
portante durante los meses de
confinamiento; a las antiguas
puertas de entrada a Sevilla; y a
las empresas municipales Lipa-
sam y Tussam.

Formas nuevas
para recuperar
la ilusión

lleva a cabo desde el pasado ve-
rano, ya que tras dos años sin
usarse el equipo de diseño, que
dirige Zambruno, se ha visto
obligado a sustituir algunos de
sus materiales.

La extensión de este cortejo es
de 1,5 kilómetros, desde la carro-
za que preside la Estrella de la
Ilusión a la que cierra Baltasar,
cuya trasera servirá de homena-
je al trabajo del personal sanita-
rio durante los casi dos años que
ha durado la pandemia.

El recorrido será el mismo que
el de 2020: saldrá del Rectorado
de la Universidad de Sevilla para
tomar por la ronda histórica has-
ta llegar a la confluencia de la Re-

solana con la calle Feria, desde
donde se adentrará por el Casco
Antiguo de la ciudad. Pasará por
la Plaza del Duque y la de la Mag-
dalena. De allí saldrá al puente
de Triana y tras atravesar San Ja-
cinto buscará el barrio de Los Re-
medios para alcanzar la Plaza de
Cuba, desde donde se dirigirá de
nuevo a la sede universitaria.

Con este anuncio se abre tam-
bién el calendario tradicional
que precede a la Cabalgata, el cu-
al tendrá su primer acto a media-
dos de noviembre, cuando se pre-
sente el cartel que anuncia el cor-
tejo del día 5. Posteriormente,
cerca de la Navidad, el composi-
tor Rafa Almarcha pronunciará
el Pregón de la Cabalgata.

La Cabalgata de Reyes
reunirá a unmillón de
personas en Sevilla
la tarde del 5 de enero

HOMENAJEALAS

TELECOMUNICACIONES

UNMUNDO

DE COLOR

CARROZA DE

MELCHOR

CARROZA DE

BALTASAR

CARROZA DE

GASPAR

UN SIGLO DEL

COLEGIO ALEMÁN

CARROZA

DE LIPASAM

TRES DÉCADAS

DE ‘SIEMPRE ASÍ’

CARROZA

DE TUSSAM
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S. L. 

SEVILLA 

El Ministerio de Transportes, Movili-

dad y Agenda Urbana ha aprobado el 

proyecto constructivo correspondien-

te a la obra de la remodelación del en-

lace de la autovía del Sur o A-4 con la 
ronda urbana SE-20 de Sevilla, cono-

cida como Supernorte, con un presu-

puesto absoluto de casi 25 millones 

de euros, según figura en un anuncio 

emitido el pasado 23 de septiembre 

por la Demarcación de Carreteras del 

Estado en Andalucía Occidental. 

Este proyecto implica una reforma 

integral del actual enlace que conec-

ta el trazado de la autovía A-4, corres-

pondiente al aeropuerto de San Pa-

blo en la calzada del sentido Sevilla, 

con la SE-20, vía de circunvalación 

que rodea las barriadas de Pino Mon-

tano y San Jerónimo. La idea es aco-

meter una obra gracias a la cual el 

nuevo enlace permita todos los mo-

vimientos entre la autovía A-4 y la ca-

rretera SE-20, sin hacer uso de la A-

8008, respetando el trazado del pro-

yecto de la autovía SE-35, planeada 

desde hace años, pero no materiali-

zada y permitiendo la conexión con 

el sector urbano de San Nicolás Oes-

te y todos sus desarrollos urbanísti-

cos. 

Para poder ejecutar los itinerarios, 

se construirá una nueva estructura 

sobre la A-4 que independice los mo-

vimientos y una gran glorieta de dis-

tribución. También se prolongarán 

los carriles de aceleración y desace-

leración de todas las incorporacio-

nes, se ampliará la A-4 ejecutando un 

nuevo carril entre la salida del aero-

puerto de San Pablo y el enlace refor-

mado y se dotará de mejores accesos 

a las zonas verdes en el entorno del 

parque del Tamarguillo colindantes 

con el mismo. 

El convenio de 2015 

Tanto el objeto del proyecto de traza-

do como la definición del diseño del 

enlace se ajustan al convenio de co-

laboración firmado en 2015 entre el 

antiguo Ministerio de Fomento y el 

Ayuntamiento de Sevilla para esta ac-

tuación, según indica la administra-

ción estatal. El anteproyecto de ley 

de los Presupuestos Generales del Es-

tado (PGE) para 2022 incluye una par-

tida de cinco millones de euros para 

este desarrollo que echa a andar con 

la aprobación del proyecto. 

El documento que se firmó en su 

día contempla también la transferen-

cia de la Supernorte a la ciudad, aun-

que todavía no se han redactado los 

términos en los que se llevaría a cabo. 

Sin embargo, lo primero es la ejecu-

ción de este ramal, que es fundamen-

tal para desbloquear los futuros de-

sarrollos urbanísticos previstos en 

San Nicolás Oeste y Buen Aire. Han 

pasado ya cuatro años desde que se 

aprobó la declaración de impacto am-

biental, llegándose a incluir una re-

serva de cuatro millones de euros en 

los presupuestos que todavía siguen 

en vigor para la conexión de estos nú-

cleos. Esa cifra crece hasta los cinco 

millones incluidos en las cuentas del 

próximo año que serán las que real-

mente empezarán a financiar esta 

obra si se acelera la licitación de la 

actuación.

El Estado aprueba la conexión  
de la SE-20 con San Nicolás Oeste

∑ El ramal comunicará 
esta ronda urbana con 
la autovía A-4 a la 
altura del aeropuerto

El convenio firmado en 
2015 conlleva también la 
transferencia a la ciudad 
de la ronda urbana 
Supernorte

A-4

SE-20

A-4
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JAQUE AL REY
EN ABENGOA

L
OS accionistas de Abengoa acaban
de hacer un movimiento en la par-
tida de ajedrez que libran con los
administradores que defienden los

intereses de los acreedores –ahora sólo una
consejera en minoría, Cristina Vidal Otero
(según ella misma reconoce) y, a la vista de

sus decisiones, también el administrador
concursal, EY Abogados– para reflotar la
compañía sin liquidar la matriz histórica, la
empresa fundada en 1941 por los ingenieros
Javier Benjumea Puigcerver y José Manuel
Abaurre Fernández-Pasalagua, junto con
tres amigos y otros familiares.

Desde que en febrero, los anteriores admi-
nistradores –Juan Pablo López-Bravo (que
sigue presidiendo la filial operativa) y Mar-
garida de la Riva– decidieron poner en con-
curso la cotizada para evitar la toma de con-
trol de los propietarios y pactaron con EY el
cambio de régimen del concurso en junio,
justo cuando tenían que convocar (y nunca
lo hicieron) otra junta solicitada legalmen-
te con el mismo objetivo, el consejo de admi-
nistración tiene limitados sus derechos.

Tras la toma de control por parte de la sin-
dicatura Abengoashares, el accionista histó-
rico y parte de aquélla, se han unido para
presentar un complemento al orden del día

de la nueva junta convocada para mediados
de noviembre, con el que piden añadir que
la sociedad, que consideran que ha sido “ex-
poliada” desde 2016, se persone en la quere-
lla que la empresa de los fundadores, Inver-
sión Corporativa, y otros accionistas, pre-
sentaron cuando el consejo presidido por
Gonzalo Urquijo y luego destituido puso en
causa de disolución a la compañía.

Es un movimiento inteligente, porque
busca no sólo empoderar al consejo actual,
que preside Clemente Fernández, sino tam-
bién aportar nuevas pruebas –ya han entre-

gado un buen número, algunas desveladas
por informaciones de la investigación perio-
dística hecha por este periódico– para sus-
tentar su denuncia de que en realidad nun-
ca se refinanció la empresa tras el precon-
curso de 2015 y que las reestructuraciones
hechas, que sostienen que serían delictivas,
con estructuras opacas en Luxemburgo y
Holanda, sólo buscaron que los acreedores
cobrasen fuertes comisiones e intereses y
dispusiesen de los principales activos, inclu-
yendo engaños al mercado bursátil.

De ser cierto, estaríamos ante el mayor es-
cándalo financiero en España desde la res-
tauración de la democracia.

Por ello, el capital social quiere votar que
Abengoa se persone como perjudicada en la
causa penal que se instruye en Sevilla. Todo
un jaque al rey que espera el próximo movi-
miento de la contraparte. Pero, como en el
ajedrez, tendrán que medir todas las conse-
cuencias –legales– de su nueva jugada.

Vía Augusta

ALBERTO
GRIMALDI

@A_Grimaldi

5

De ser ciertos los hechos que
denuncia la querella, éste
sería el mayor escándalo
financiero en democracia
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R. S.

La Policía Nacional ha detenido
en Santander a S. J. P., de 37
años, como presunta autora de
un delito de estafa, por importe
de 63.845 euros, que llevó a cabo
contra una empresa sevillana.
Según informó la Jefatura Supe-
rior de Policía de Cantabria, el 11
de marzo de 2021, un ciudadano

denunció en la comisaría de Co-
ria del Río, la estafa de la que su
empresa había sido víctima, al
efectuar el pago por transferen-
cia de 63.845,46 euros a una
mercantil con la cual trabajaba.

Pero el correo de destino había
sido modificado por alguien que
había cambiado la cuenta banca-
ria beneficiaria, apoderándose
de esta forma de la cantidad eco-

nómica transferida. La investiga-
ción abierta determinó que el su-
puesto estafador era una mujer
con residencia en Santander, por
lo que la Policía Nacional de Can-
tabria localizó y detuvo a la mu-
jer, el pasado lunes, como pre-
sunta autora de un delito de esta-
fa a la empresa sevillana.

La detenida, que carecía de an-
tecedentes, tras prestar declara-

ción, fue puesta en libertad con
cargos. Estos hechos se ajustan a la
modalidad delictiva conocida co-
mo estafa CEO o del intermedia-
rio, similar a la sufrida por el
Ayuntamiento de Sevilla. En ella,
el defraudador registra una direc-
ción de correo con un aspecto vi-
sual muy similar al de la dirección
auténtica utilizada por vendedor o
proveedor del servicio, para su-
plantar su identidad. Después so-
licita un adeudo económico pen-
diente en una cuenta bancaria que
controla, argumentando con cual-
quier excusa que se ha producido
un cambio en la cuenta.

Detenida una mujer por una estafa
similar a la sufrida por el Ayuntamiento
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D. CABALLERO MADRID 

La tasa Google tiene fecha de cadu-

cidad. La Administración de Joe Bi-

den es la ‘responsable. El 31 de di-

ciembre de 2023, como fecha máxi-

ma, el Gobierno de España deberá 

eliminar este impuesto después de 

que Austria, Francia, Italia, Espa-

ña, el Reino Unido y los Estados Uni-

dos hayan llegado a un acuerdo mul-

tilateral en materia de tributación. 

EE.UU. había anunciado hace 

tiempo la imposición de aranceles 
del 25% adicional sobre productos 

españoles –que afectaban al sector 

textil, calzado o cristalería– por la 

fijación de la citada tasa Google por 

parte de nuestro país. Con este 

acuerdo, el país norteamericano re-

cula en estos gravámenes a cambio 

de que estos países, incluido Espa-

ña, se adecúen al marco estableci-

do en la OCDE, que está previsto que 

entre en vigor a finales de 2023 y 

que consiste en que las multinacio-

nales tributen por sus beneficios en 

los territorios donde se generan. 

Asimismo, el marco de la citada ins-

titución establece en un segundo 

pilar de tributación el estableci-

miento de un tipo mínimo del 15% 

en el Impuesto sobre Sociedades, a 

lo cual el Gobierno de Sánchez tam-

bién se ha adelantado para impo-

nerlo de manera unilateral ya con 

los Presupuestos Generales del Es-

tado (PGE) de 2022, como hiciera 

con la tasa Google en las cuentas de 

2021. 

El acuerdo establece un periodo 

transitorio que abarca desde el 1 de 

enero de 2022 y hasta que entre en 

vigor el convenio multilateral que 

implementará el llamado Pilar 1 del 

acuerdo de la OCDE o el 31 de di-

ciembre de 2023. Durante ese pe-

riodo, EE.UU. se compromete a no 

iniciar ninguna medida comercial 

contra estos países europeos y a 
cambio permite a estos Estados 

mantener sus tasas Google estos 

algo más de dos años que quedan 

por delante. Una concesión ameri-

cana a estos países, siempre bajo 

amenaza de aranceles. 

Fuentes de Hacienda señalan que 

a partir de 2024 se evaluará si el 

pago realizado por las multinacio-

nales afectadas por el impuesto di-

gital durante el periodo transitorio 

(1 de enero de 2022 a 31 de diciem-

bre de 2023) fue superior al que le 

habría correspondido de aplicarse 

el acuerdo de la OCDE en ese perio-

do. Si el pago efectuado fuese supe-

rior, se generará un crédito fiscal 

por dicho importe, añaden desde el 

ministerio que de María Jesús Mon-

tero.

EE.UU. tumba  
la tasa Google de 
Sánchez a cambio 
de no imponer más 
aranceles a España

ACUERDO INTERNACIONAL
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GREGORIA CARO 

MADRID 

Ione Belarra, Irene Montero, Pablo 
Echenique y hasta Pablo Iglesias des-
de fuera de la política. Así de amplifi-
cada fue la reacción de los dirigentes 
de Unidas Podemos a la declaración 
de Aiete del coordinador general de 
Bildu, Arnaldo Otegi. Sin embargo, esto 
choca con su repentino enmudecimien-
to sobre sus palabras para liberar a los 
presos etarras a cambio de su apoyo a 
los Presupuestos Generales del Esta-
do. No, no es una coincidencia, sino 
una actitud calculada. El silencio en 
política es elocuente, y que el partido 
morado no haya dicho esta boca es mía 
sobre el asunto (en público) expone su 
estrategia y propósitos. 

El pasado lunes, Otegi decía por pri-
mera vez desde que la democracia ven-
ció a ETA hace diez años que el sufri-
miento de las víctimas nunca debía ha-
berse producido, pero evitaba pedir 
perdón explícitamente. Belarra, que es 
ministra de Derechos Sociales y líder 
de Podemos, lo consideró «un paso sin 
precedentes» y el exvicepresidente Igle-
sias habló del «sentido de Estado» de 

Bildu. Unas horas después, Otegi reve-
laba en un acto con sus militantes que 
la vía para seguir «liberando» a los eta-
rras presos era mantener al Gobierno 
de coalición y apoyar las cuentas pú-
blicas. Estas declaraciones las publicó 
‘El Correo’ mediante un vídeo donde 
el líder de Bildu se expresaba así en Éi-
bar: «Tenemos 200 presos. Y tienen que 
salir de la cárcel. Y si para eso hay que 
votar los Presupuestos Generales, los 

votaremos sin ningún problema. Así 
de alto y claro os lo decimos».  

Fuentes de Unidas Podemos admi-
tían ayer que no era el mejor momen-
to para que Otegi dijese esas palabras 
ni tampoco eran las declaraciones más 
apropiadas. Y sugerían que había per-
sonas de Bildu que también lo pensa-
ban. No obstante, la parte morada de 
La Moncloa quiso quitar trascenden-
cia al asunto explicando que era un 

Podemos calla sobre el plan de 
Otegi de etarras por presupuestos 
y evita criticar a sus aliados 

∑ Bildu es uno de  
los puntales del grupo 
‘plurinacional’ de  
53 escaños con el que 
presionan en la Cámara 

discurso para su militancia y recor-
daron que Bildu ya apoyó los Presu-
puestos del año pasado. Ni Ione Bela-
rra ni Irene Montero ni tampoco Pa-
blo Iglesias tuitearon esta vez. La 
vicepresidenta segunda y líder del es-
pacio de Unidas Podemos, Yolanda 
Díaz, tampoco quiso valorar lo dicho 
por Otegi, si bien es cierto que ella 
también evitó un juicio de la declara-
ción de Aiete del lunes. Díaz sí cele-
bró anteayer el décimo aniversario del 
abandono de las armas de la banda 
terrorista ETA. «Yo creo que por fin, 
tras diez años, ha ganado la democra-
cia ante la violencia. Por tanto, es un 
motivo de orgullo para nuestro país», 
dijo en el Congreso, según recogió Ep. 
Pero preguntada por la polémica se 
limitó a decir que ya había sido «cla-
ra» al hablar de «la victoria de la de-
mocracia».  

La ministra de Derechos Sociales 
también fue preguntada por el mismo 
asunto, pero evitó hacer declaraciones 
a los medios de comunicación. Y así el 
resto de dirigentes de Unidas Pode-
mos: nada. Lo cierto es que Bildu es 
uno de los puntales del grupo parla-
mentario ‘plurinacional’ de 53 diputa-
dos que configuró el año pasado el exvi-
cepresidente Iglesias para presionar a 
los socialistas en la Cámara. Sabedo-
res de la debilidad parlamentaria del 
PSOE, la estrategia de Podemos es apo-
yarse en Bildu y ERC para apretar a sus 
socios y lograr sacar algunas medidas. 
Este bloque se soldó precisamente gra-
cias al interés de Podemos. 

Naturalmente, en la parte socialis-
ta del Gobierno sentaron como un ja-
rro de agua fría las declaraciones de 
Otegi. La Moncloa se vio forzada a en-
durecer su discurso para evitar que-
dar bajo el chantaje de Bildu. Si van a 
ir por esa línea, «mejor que no los vo-
ten», decía un ministro. En el Gobier-
no también se interpretó como una for-
ma de justificarse ante los suyos. Y aun-
que aseguran que «la política 
penitenciaria no se puede condicionar 
al apoyo de los PGE» también dicen 
que Bildu no lo planteó.

Ione Belarra, ministra de Derechos Sociales y líder de Podemos  // EP
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Agencias BRUSELAS · LOGROÑO

El líder del PP, Pablo Casado, lle-
vó ayer a Bruselas su exigencia al
presidente español, Pedro Sán-
chez, para que rompa con EH Bil-
du, ya que considera que “o estás
con los radicales, los batasunos,
los independentistas y los comu-
nistas, o estás con la Europa mo-
derada”. Casado viajó a la capital
belga para participar en la reu-
nión de los líderes del Partido Po-

pular Europeo previa a la cumbre
de jefes de Estado y de Gobierno.

Allí instó a Sánchez a aclarar
ante el resto de líderes de la UE si
piensa seguir pactando con for-
maciones como Bildu y “mante-
nerse en el poder con socios radi-
cales”. Recordó las palabras de Ar-
naldo Otegi en las que dijo estar
dispuesto a apoyar los Presupues-
tos para liberar a 200 etarras para
calificarlas de “inaceptables”.

“Nadie negocia con los grupos
políticos que no han renunciado y
condenado al terrorismo”, advir-
tió antes de insistir en su deman-
da a Sánchez de que rompa con
Bildu porque prometió que nunca
pactaría con esa fuera política.

En esa línea, subrayó que “la

moderación, el europeísmo y la
socialdemocracia no es pactar
con políticos que justifican el ase-
sinato de 850 inocentes”.

Por otro lado, la ministra de
Política Territorial, Isabel Rodrí-
guez, insistió ayer en Logroño en
que no habrá contrapartidas pa-
ra los presos de ETA en los Presu-
puestos Generales del Estado de
2022. “Cuando se plantean este
tipo de afirmaciones se cuestiona
el Estado de derecho”, añadió
Rodríguez, tras presidir, junto a
la presidenta riojana, Concha
Andreu, la Comisión Bilateral en-
tre el Estado y La Rioja.

“El sistema penitenciario en
nuestro país se ampara en una le-
gislación, que los demócratas te-
nemos que cumplir”. También rei-
teró la posición del Ejecutivo al
“no rotundo” de Sánchez a Casado
cuando éste le preguntó: “¿Va us-
ted a sacar de la cárcel a 200 terro-
ristas para que le apoyen los Presu-
puestos? Responda: ¿sí o no?”.

Casado atiza enBruselas aSánchez
para que rompa con los radicales
ElEjecutivo reiteraque

nohabrácontrapartidas

a lospresosetarras

en losPresupuestos

EFE

Pablo Casado, ayer en Bruselas.
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Iván Redondo: el PSOE ha perdido un millón de votos respecto a
las últimas elecciones
original

Exdirector de gabinete de Pedro Sánchez, Iván Redondo.

El exdirector de Gabinete de la Presidencia del Gobierno, Iván Redondo, ha desvelado que el
PSOE ha perdido un millón de votos desde la últimas elecciones generales, al afirmar este
jueves que actualmente el partido cuenta con unos 5,8 millones de votos.
En una entrevista en Onda Cero, recogida por Europa Press, Redondo ha asegurado que esta
es la "foto actual" del PSOE, mientras que en los últimos comicios celebrados en noviembre
de 2019 obtuvo el apoyo de 6.792.199 votantes.
En este punto, al ser preguntado sobre si no se cree los datos del Centro de Investigaciones
Sociológicas (CIS) que en el barómetro del mes de octubre sitúa al PSOE como primera
fuerza política, con un 28,5% de intención de voto, medio punto por encima del resultado de
las últimas generales, Redondo ha guardado silencio.
Por otro lado, ha señalado que el presidente del Gobierno Pedro Sánchez necesita, que la
vicepresidenta segunda y ministra de trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz "crezca" para
volver a ser presidente. Esto después de que Díaz anunciara la creación de una plataforma de
cara a las próximas elecciones y Redondo, en una entrevista anterior, la situara como una de
las posibles vencedoras.
MANTENER EL PERFIL DE 'OUTSIDER' FRENTE AL SISTEMA
"El presidente necesita que Yolanda Díaz crezca, puede crecer demasiado, pero es
imprescindible que crezca para que Sánchez sea presidente", ha afirmado, después de incidir
en las posibilidades de la vicepresidenta, la mejor valorada entre los menores de 45 años,
según ha indicado.
Redondo, ha opinado que las posibilidades de Sánchez pasan porque no pierda su perfil de
'outsider' frente al sistema porque , además, es mucho más brillante cuando va "a por todas"
en los temas.
Así, ha opinado que ahora Sánchez debe decidir si apuesta por la "restauración" o la
"perestroika", opción de la que se ha mostrado favorable y que a su juicio implica un "cambio"
y una "transformación". De este modo se ha manifestado contrario a un supuesto giro al centro
del Gobierno para hacerse con los votos de Ciudadanos.
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Para Redondo, esta transformación no solo pasa por una política de "nuevos derechos" sino
que requiere de una reforma de la Constitución porque, según su opinión, el tema de las
próximas elecciones no será la economía sino "España" y abordar una reforma de la Carta
Magna es una "oportunidad para hacer muchas cosas", tal como ha indicado.
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